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Desembarco de María José Hoffmann como 
candidata a la Gobernación de Valparaíso 

fractura aún más a la UDI en la Quinta Región
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Desembarco de María José Hoffmann 
como candidata a la Gobernación de 
Valparaíso fractura aún más a la UDI en 
la Quinta Región

cedido con el ex alcalde José Luis 
Yañez le golpea directamente a 
«Pepa». Aún se recuerda aquella 
foto de la ex parlamentaria presen-
tando al Alcalde mientras firmaba 
como nuevo militante de la UDI. 
Hoy, el renunciado jefe comunal se 
encuentra tras las rejas, en el marco 
de un proceso por fraude al Fisco de 
$1.163 millones.

El segundo problema que enfren-
ta Hoffmann de cara a una carrera 
por la Cámara Alta en la V Región es 
que una de las cartas que también 
aterrizarían en la zona sería el de 
Rodolfo Carter, candidato que pese 
a tener pocas posibilidades de ir por 
la UDI, podría ir como independien-
te en cupo del Partido de la Gente 
(PDG), acompañando a Gaspar Ri-
vas; o, incluso, por Evópoli. Aunque 

E ste lluvioso martes fue 
clave para la ex diputada 
por la zona costera de la 
región de Valparaíso –y 

actual secretaria general de la UDI– 
en su afán por volver a medirse en 
una elección popular. Hablamos de 
María José Hoffmann, quien ha 
sido sindicada como candidata al 
parlamento por la región Metro-
politana, incluso en la Alcaldía de 
Viña del Mar, aunque es conocido 
su propósito de transformarse en 
Senadora, justamente por la Quinta 
Región.

Sin embargo, María José Hoff-
mann tiene un problema no me-
nor en su camino al Senado, que 
es justamente lo disminuida que 
se encuentra su colectividad en la 
región de Valparaíso, pues ya no 
tiene la misma base de apoyos 
que tenía antes. Como ejemplo: no 
tiene parlamentarios, ni en la cos-
ta ni en el interior; ya no tiene las 
alcaldías emblemáticas de Viña 
del Mar y Algarrobo, por ejemplo 
y, sobre todo, en esta última, lo su-

algunos históricos de Renovación 
Nacional no descartan que el hoy 
Alcalde de La Florida incluso vaya 
como representante de este parti-
do, acompañando a Camila Flores 
y dejando abajo a Andrés Longton. 
Esta tesis fue confirmada a Pura-
noticia.cl por fuentes cercanas a un 
histórico nombre de RN.

El nombre de Carter como can-
didato al Senado fue quien habría 
apurado la reacción de María José 
Hoffman de desembarcar rápida-
mente en la región de Valparaíso y, 
por ende, ocupar el cupo de candi-
data a la Gobernación Regional 
de Valparaíso le daría la chance 
de hacer campaña un año antes 
en toda la región, en las 38 comu-
nas, las mismas que en los comicios 
del 2025 serán la circunscripción 

senatorial.
Las últimas encuestas publica-

das, principalmente por El Mercurio 
de Valparaíso y de Santiago, que 
tienen relación con la Universidad 
del Desarrollo han mostrado una 
dispersión entre los tres candi-
datos que la centroderecha ha 
mostrado para enfrentar a Rodri-
go Mundaca, el actual gobernador, 
quien iría a la reelección.

Primero, la marca Republicanos, 
ratificado también por la encuesta 
Cadem, marcaría al menos entre 10 
a 15 puntos, independiente de quién 
sea el nombre, aunque en el caso de 
la región de Valparaíso es Frances-
co Venezian.

Por otro lado, las encuestas 
muestran al ex diputado Luis 
Pardo (RN), sin campaña aún ni 
despliegue territorial, en tercera 
posición. El ex parlamentario y ex 
presidente de Archi tiene un bajo 
nivel de conocimiento en la costa y 
aún no es ratificado como candida-
to. No obstante, puede ser bajado 
al ser militante de Renovación Na-

La ex Diputada y actual secretaria general de la UDI 
aceptaría la candidatura, apoyada por Chile Vamos y 
Republicanos, pero abriría consigo un nuevo problema, 
considerando que históricos del partido, tan sólo 24 horas 
antes, habían manifestado su apoyo a Manuel Millones.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/desembarco-de-maria-jose-hoffmann-como-candidata-a-la-gobernacion-de
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cional.
Por último, el nombre que más 

problemas le causa al sector es 
el de Manuel Millones, justamen-
te por su rol de independiente. De 
hecho, el actual consejero regio-
nal (core) fue quien tuvo una larga 
reunión este martes 7 de mayo, a 
eso del mediodía, con María José 
Hoffmann, justamente para definir 
su futuro: en otras palabras, para 
saber si se baja o si le competirá a 
la histórica militante UDI.

El Core de Valparaíso, 24 ho-
ras antes de esta reunión y de que 
se conociera del desembarque de 
la secretaria general de la UDI a 
la carrera por la Gobernación de 
Valparaíso, mostró una serie de 
apoyos históricos de gente relacio-
nada al gremialismo, tales como el 
ex diputado y ex consejero consti-
tucional Edmundo Eluchans; el ex 
senador y ex convencional Jorge 
Arancibia; el ex diputado Francisco 
Bartolucci; el alcalde de Los Andes, 
Manuel Rivera; los ex concejales 
Carlos Bannen, Macarena Uren-
da, Vivienda Núñez; la concejala 
viñamarina Antonia Scarella; y la 
consejera regional Laura Acosta; 
entre otros personeros políticos de 
esta colectividad.

Millones no quiso entregar deta-
lles acerca de la reunión que sostu-
vo con Hoffmann a Puranoticia.cl, 
pero la ex parlamentaria tampoco 
quiso ni afirmar ni desmentir el 
tema con nuestro medio. Sin em-
bargo, lo que sí podemos afirmar 
es que «Pepa» llegó a la cita con 
la intención de conseguir que el 

Consejero Regional bajara su in-
tención de ir por la Gobernación 
Regional, ante lo que recibió un 
rotundo y escueto "no".

Otra de las conclusiones a las 
que se arribó en este café de martes 
dice relación que será por medio 
de una nueva encuesta donde se 
medirán las reales opciones de 
María José Hoffmann, quien será 
puesta en la balanza junto a Fran-
cesco Venezian, de Republicanos; 
del ex diputado Luis Pardo, de RN; y 
de Manuel Millones, independiente. 
Lo que es claro es que de estos cua-
tro saldrá el nombre de la oposición 
que competirá con Rodrigo Munda-
ca, en lo que promete ser una bata-
lla épica por quedarse con el primer 
puesto regional.

Lo cierto es que Hoffmann corre 
con mayor ventaja, básicamente 
porque es una figura mucho más 
reconocida que las otras tres cartas 
de oposición que hay en carrera, 

lo que en este caso le jugaría a fa-
vor. Y es que hay que recordar que 
«Pepa» fue elegida Diputada por 
la zona costera de la región de 
Valparaíso obteniendo una vota-
ción de 34 mil sufragios, siendo la 
primera mayoría en el distrito por el 
que competía. En el peor de los ca-
sos, en la UDI de Valparaíso saben 
que de no conseguir el puesto, que-
daría muy bien aspectada de cara 
a la carrera por el Senado de 2025.

Pero aunque casi todos ya dan 
por hecho de que Hoffmann será 
el nombre que estará en la papele-
ta de fines de octubre. Las dudas 
que se abren ahora es si el core 
Manuel Millones cumplirá con 
aquello de llegar hasta el final o 
si se bajará (aunque cercanos a 
la autoridad aseguran que irá sí 
o sí), si reunirá las firmas reque-
ridas para ir como independiente, 
o si será el candidato de Franco 
Parisi y el PDG. Es esto lo que res-

ta por resolver de cara en la trama 
de esta verdadera teleserie política 
que, hasta el día de hoy, tiene más 
protagonistas que votos.

Al menos, una de las evidencias 
que dan sustento a la tesis que 
plantea Puranoticia.cl, la entregó 
el propio presidente regional de la 
UDI en Valparaíso, Cristián Barre-
ra, quien además preside el comité 
electoral gremialista en la zona: 
"Nosotros vamos presentar un 
candidato a la Gobernación, que 
sea militante UDI, represente a 
todas las sensibilidades del par-
tido y genere la unidad de Chile 
Vamos", dijo a La Segunda.

Lo otro cierto es que el más que 
seguro apoyo de la UDI a María 
José Hoffmann de cara a la Go-
bernación Regional de Valparaíso 
da nuevamente muestras de la 
fragilidad que tiene este partido 
en la zona, pues vale recordar los 
fuertes espaldarazos que recibió 
Manuel Millones por parte de reco-
nocidas figuras de este partido a ni-
vel regional y nacional, los que hoy 
podrían quedar en absolutamente 
nada. ¿O es que acaso figuras como 
Eluchans, Arancibia o Bartolucci 
van a apoyar a un candidato inde-
pendiente por sobre una militante 
de tomo y lomo como lo es «Pepa»? 
Lo concreto, es que la decisión que 
adopte la UDI tendrá fuertes reper-
cusiones, ya sea para ratificar los 
respaldos al Consejero Regional 
o para marcar un nuevo quiebre 
gremialistas. ¿Sentirá nuevamente 
la Unión Demócrata Independiente 
estas repercusiones en la papeleta?

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/desembarco-de-maria-jose-hoffmann-como-candidata-a-la-gobernacion-de
https://cannes.cl/
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¿Reelección de Mundaca en riesgo? 
La tensa relación entre socialistas y 
frenteamplistas en la V Región, y la 
insistencia de llevar candidato

que asumió el liderazgo del Munici-
pio, “una actitud hostil” hacia el PS.

“Me parece una mala idea (…) 
En Quilpué tenemos un Alcaldesa 
que desde el día 1 ha sido antiso-
cialista; además los funcionarios 
socialistas lo han pasado mal y han 
sido perseguidos por ser militantes 
de este partido”, expresó en ese en-
tonces, lo que se suma a la molestia 
del partido –y de otros– de que la 
jefa comunal vaya a la reelección 
sin tener primarias con otros nom-
bres, pues consideran que, además 

A cinco meses de las elec-
ciones para elegir al se-
gundo Gobernador Re-
gional de Valparaíso, el 

actual representante de la zona, 
Rodrigo Mundaca, aún no tiene 
claro qué partidos de Gobierno 
lo apoyan oficialmente; aunque 
para ser justos, él tampoco ha 
reconocido públicamente que es 
el candidato del sector, tema que 
le ha costado el respaldo de uno 
de los partidos de izquierda más 
importantes en la zona: el Partido 
Socialista (PS). El tema cobra más 
importancia a medida que se acer-
can los comicios programados para 
fines de octubre; esto, ya que la 
primera autoridad regional deberá 
considerar un plan B en caso de no 
conseguir los respaldos necesarios 
en los partidos oficialistas: juntar 
más de 7 mil firmas para ser candi-
dato 100% independiente.

Sabido es el quiebre entre esta 
tienda y el actual Gobernador, con 
dimes y diretes entre el presidente 
regional del partido, el diputado 
Nelson Venegas, y Rodrigo Mun-
daca, criticándose unos a otros por 
los apoyos al Gobierno, entre otras 
cosas. Sin embargo, en las otras 
tiendas de la ex Nueva Mayoría 
tampoco hay nada tan claro y, al 
parecer, en el Frente Amplio tam-
poco.

Las diferencias no han podido 
ser resueltas. Lo dicen fuentes de 
Puranoticia.cl en el Socialismo 
Democrático, el Partido Comu-
nista y el Frente Amplio, pese a 
la importancia de ir unidos como 
coalición para asegurar una vic-
toria frente a la derecha que, aun-
que tampoco tiene un candidato 
definido, sabe que la única forma 
de ganar es con esa fórmula, sobre 
todo teniendo en consideración la 
mala experiencia de ir divididos en 
la anterior Elección Municipal en 
Concón y prácticamente “regalar” 
la Alcaldía a Freddy Ramírez.

Pero la animadversión del PS 
no pasa sólo por la figura de Mun-
daca –a excepción de la alcaldesa 
de La Cruz, Filomena Navia, quien 
ha expresado públicamente que 
apoyará la reelección del Gober-
nador–, sino que se extiende a 
otros nombres del Frente Amplio, 
como la alcaldesa de Quilpué, 
Valeria Melipillán. El 24 de abril 
pasado, la presidenta comunal del 
Partido Socialista y concejala de 
Quilpué, Paola Olguín, cuestionó la 
decisión del secretario general de la 
tienda, Camilo Escalona, de presen-
tar su libro «Allende murió para vi-
vir» en la Ciudad del Sol, y en un co-
municado de prensa dijo sentir que 
la Alcaldesa ha mostrado, desde 

de ser crítica, no ha hecho una bue-
na gestión en el tema del megain-
cendio.

Por ello, además del interés del 
exalcalde Mauricio Viñambres de 
ser candidato a Gobernador y de 
ganar la pulseada a Mundaca, es 
que el socialismo ha continuado 
buscando generar apoyos para la 
candidatura del ex jefe comunal 
en distintos partidos que antes le 
fueron más afines y que hoy están 
con problemas de liderazgos, pese 
al primer intento fracasado de lo-
grar apoyos de varias figuras de 
la DC y el PPD en aquella cena en 
el Hotel Queen Royal, de Viña del 
Mar, a mediados de marzo.

El diputado socialista, Tomás 
de Rementería, afirma que “esto 
funciona con un sistema de dos 
vueltas y el PS está en conversa-
ciones con otros partidos de la 
región para ver la posibilidad de 
armar una coalición más amplia 
en torno a Mauricio Viñambres. 
Sin perjuicio de aquello, no nos ce-
rramos a cualquier fórmula de uni-
dad que se pueda establecer. Dimos 
la opción de competir en primarias, 
pero no se quiso hacer, pero todavía 
estamos a tiempo para alguna otra 
fórmula en esa dirección”. 

Precisó, entonces, que han “ha-
blado con el PPD, la DC, el Frente 

Regionalista Social, entre otros, y 
está todo en desarrollo todavía, 
además todo depende de la nego-
ciación nacional”.

De partida, hay que tomar en 
cuenta que en la región, tanto el 
PPD como la DC han tenido pér-
didas de militantes históricos que 
les daban peso, en algunos casos 
más que otros, en ciertas zonas. La 
muerte del diputado Rodrigo Gon-
zález generó un problema mayor en 
su partido, con una pérdida impor-
tante de un liderazgo fuerte e “ina-
movible”, que generaba consensos 
cuando hacía falta, y a esto se suma 
el fin de la senaturía de Ricardo La-
gos Weber en 2026, por los límites 
que impone la ley de reelección. Si 
bien, en el PS también perderán a 
una senadora, Isabel Allende, por el 
mismo motivo,  tienen al menos dos 
diputados en el Congreso: Tomás de 
Rementería y Nelson Venegas, que 
podrían ir a reelección o postular 
al Senado ese año; mientras que el 
PPD sólo a una: Carolina Marzán. La 
DC se quedó sin ningún represen-
tante en ambas cámaras y ya hace 
un tiempo vienen renunciando fi-
guras importantes a nivel nacional 
y también regional, desde el exse-
nador y expresidente de la falange, 
Ignacio Walker; hasta el exdiputado 
Daniel Verdessi y el exconcejal Mar-

En pocos días, el 
socialista Mauricio 
Viñambres lanzará su 
campaña a Gobernador. 
El comunismo, en tanto, 
mantiene la candidatura 
de la ex constitucional 
Carolina Fernández. Por 
su parte, el PPD aún no 
oficializa nada; mientras 
que en el Frente Amplio 
hay poca claridad si la 
actual autoridad en el 
cargo contará con el 
respaldo cerrado de su 
sector.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/reeleccion-de-mundaca-en-riesgo-la-tensa-relacion-entre-socialistas-y


celo Barraza.

“AÚN NO SE DECIDE NADA”
De todas formas, hay que recor-

dar que la presidenta regional del 
PPD, Carolina Marzán, ha manifes-
tado su apoyo al gobernador Rodri-
go Mundaca, pero también hay que 
considerar que la falta de nombres 
potentes para presentar como can-
didatos a una elección como esa -y 
otras-, deja al PPD con un dilema 
de tener que apoyar a quien sea 
más fuerte a fin de mantenerse 
en pie. Pero por otro, con la encru-
cijada de la cosa democrática, de 
dar la posibilidad a todos los mi-
litantes que quieran de participar 
en las elecciones, como ocurre con 
Viñambres.  

De hecho, consultado al respec-
to, el consejero regional del PPD, 
Manuel Murillo, aseguró que “aún 
no se decide nada” y que “pron-
tamente el PPD someterá a su 
consejo regional al candidato que 
finalmente apoyaremos”.

“Siempre las divisiones son com-
plicadas, pero la sensatez debe pri-
mar, la tarea del conglomerado es 
ganar 16 regiones y la región de 
Valparaíso tiene a un Gobernador 
con muchas posibilidades frente 
a los otros candidatos de nuestro 
sector. Pero sí reconocemos que 
todos los partidos tienen el dere-
cho a postular a sus candidatos. 
No es un misterio que un sector del 
PPD ve al Gobernador como el can-
didato más seguro y destacando su 
gran trabajo regional”, afirmó.

Y aunque efectivamente han ha-

bido conversaciones entre los par-
tidos y la difícil posición en la que 
se encuentra la tienda, fuentes de 
la DC afirman que la tienda está 
más alineada a la idea de apoyar 
a Rodrigo Mundaca y así también 
esperan que ocurra en la centro iz-
quierda en general. 

En el Partido Comunista, hasta 
ahora, está un poco más claro todo 
respecto del apoyo a Carolina Fer-
nández, pues como es costumbre 
de la tienda, apoyarán con todo las 
decisiones de las bases, aunque el 
nombre a apoyar esté ligado a la 
Corporación de Educación, Arte y 
Cultura (CEAC), una de las entida-
des vinculadas al traspaso de más 
de $204 millones que autorizó la 
Seremi de las Culturas de Valparaí-

so a 14 organizaciones entre marzo 
de 2022 y junio de 2023. Por esto 
mismo, de acuerdo a fuentes de la 
colectividad, hay interés en algunos 
de buscar acuerdos, pero también 
está la molestia con Mundaca por 
cómo se trató a Carolina Lagos, ex 
jefa de la División de Infraestruc-
tura y Transportes del Gobierno 
Regional y militante PC, quien 
renunció a los pocos meses por 
problemas con la administradora 
regional, Macarena Pereira, y la 
poca ayuda prestada justamente 
por el gobernador en la polémi-
ca; además de la frágil relación 
que tiene Mundaca con la dele-
gada presidencial, Sofía Gonzá-
lez, también comunista, marcada 
por constantes críticas a su figura 

durante sus primeros meses en el 
cargo, y por poca comunicación 
entre ellos. En este punto hay que 
considerar que una de las princi-
pales cabezas del comité central 
del partido, Cinthy Miskulini, es la 
jefa de gabinete de González, por lo 
que será difícil obtener apoyos si las 
relaciones no son tan buenas entre 
ambos. 

En todo caso, en el Frente Am-
plio el asunto no está más claro 
tampoco. Consultada la presidenta 
regional de Convergencia Social, la 
diputada Francisca Bello, no tiene 
mucha información sobre las con-
versaciones para lograr apoyos 
para Mundaca: “No tengo idea”, 
dijo al ser consultada. “Lo que hi-
cimos como CS fue sacar un apo-
yo orgánico regional, eso quiere 
decir que se votó regionalmente”. 
Ante la pregunta de si han podido 
hablar con otros partidos, indicó 
que “sólo Frente Ampio. Mira, no 
tengo certeza, pero el PPD tam-
bién apoyaría al Gobernador”.

Queda claro, entonces, que hay 
tarea para la casa en la trinchera 
de Mundaca y compañía: o acercan 
posiciones con los otros partidos 
del Socialismo Democrático -y es-
tos partidos se abren también al 
diálogo, especialmente el PS- o po-
drán poner en riesgo la reelección 
del Gobernador Regional más vota-
do en la historia de Chile. Mientras 
tanto, el otro candidato del sector, 
Mauricio Viñambres, planifica los 
últimos detalles del lanzamiento 
oficial de su candidatura a Gober-
nador para los próximos días.
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Radiografía al PPD en Valparaíso: 
desde la pérdida de liderazgos 
hasta su estrategia para afrontar las 
próximas elecciones de octubre

por todos en la tienda como uno de 
los más emblemáticos (y no sólo a 
nivel regional, sino que también 
nacional). Y es que con su muerte 

E l Servicio Electoral (Servel) 
fijó para fines de octubre 
la fecha en que los chile-
nos deberán volcarse ma-

sivamente a las urnas para elegir (o 
reelegir) a sus alcaldes, concejales, 
gobernadores y consejeros regio-
nales por el periodo 2024-2028.

Por ello, los partidos y coalicio-
nes políticas trabajan a toda má-
quina para afinar los últimos deta-
lles de cara a la presentación de las 
papeletas definitivas donde habrá 
que votar el domingo 27 de octubre 
y donde la región de Valparaíso no 
es la excepción.

En este contexto se encuentra 
actualmente el Partido por la De-
mocracia (PPD), hoy presidido 
por la diputada por el Distrito 6 de 
la zona interior, Carolina Marzán, 
quien no sólo debe articular las nó-
minas de candidatos, sino que tam-
bién recuperar los liderazgos que la 
tienda ha parecido ir disminuyendo 
en número con el paso de los años.

LOS LIDERAZGOS DEL PPD
Cabe recordar que en septiem-

bre de 2022 falleció el ex diputado y 
ex alcalde de Viña del Mar, Rodrigo 
González, quien era considerado 

también se desvaneció el que fue-
ra su equipo de gestión territorial: 
quien fuera su secretaria por años, 
hoy trabaja con el diputado Tomás 

Lagomarsio (Radical), a quien, ade-
más, apoyó en las Parlamentarias 
de 2021. Pero además, uno de sus 
más cercanos –y eterno postulante 
al Concejo de Viña del Mar–, Wilson 
González, renunció al PPD y se fue a 
trabajar con el diputado Tomás De 
Rementería (Socialista). Cabe hacer 
presente que fuentes de Puranoti-
cia.cl al interior de la colectividad 
también apuntan al ex parlamen-
tario como uno de los principales 
responsables de que Marcela Varas 
no ganara la Alcaldía de Viña; esto, 
debido a los apoyos dados a Maca-
rena Ripamonti. 

Consultada la presidenta regio-
nal del PPD en Valparaíso, diputada 
Carolina Marzán, respecto a lo que 
significó para el partido la pérdida 
de Rodrigo González y del que fuera 
su equipo más cercano, señaló a Pu-
ranoticia.cl que "es una figura muy 
querida, que ha dejado un legado 
indiscutible, sobre todo en temas 
de vivienda".

Pero el de Rodrigo González no 
es la única baja en los liderazgos 
del PPD. Esto, considerando que 
Ricardo Lagos Weber deberá de-
jar su puesto en el Senado el 11 de 
marzo del 2026, ya que cumplió el 

La muerte del ex diputado y ex alcalde de Viña, Rodrigo 
González, caló hondo en el Partido por la Democracia 
que, además, en marzo del 2026 dejará de tener a Ricardo 
Lagos Weber como Senador. Pese a ello, la tienda se está 
organizando para competir en estos comicios.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/radiografia-al-ppd-en-valparaiso-desde-la-perdida-de-liderazgos-hasta
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/radiografia-al-ppd-en-valparaiso-desde-la-perdida-de-liderazgos-hasta


periodo que le permite la ley para 
ostentar el cargo. Y aunque el le-
gislador aseguró que no dejará la 
región de Valparaíso, lo cierto es 
que se pierde una figura potente de 
la primera línea política de la zona, 
con marcada presencia incluso a 
nivel nacional gracias a su pasado 
como Ministro de Estado.

La diputada Marzán manifes-
tó respecto a la figura de Ricardo 
Lagos Weber que "él es parte del 
PPD y el partido sigue teniendo al 
Senador. La vida avanza y el par-
tido seguirá centrado en las nece-
sidades de la gente. Lo importante 
es que realizamos un trabajo cons-
tante y cercano, tanto en el ámbito 
legislativo como fiscalizador, lo que 
nos ha posicionado como buenos 
representantes de la comunidad".

Otro de los liderazgos que tiene 
el Partido por la Democracia en la 
Quinta Región es el de Marcela 
Varas, ex Concejala y ex candida-
ta a Alcaldesa de Viña del Mar en 
la Elección Municipal del 2021. Y 
aunque aquella vez no consiguió 
el objetivo, su gestión sí ha sido re-
conocida por militantes y cercanos 
a la centroizquierda, recordando 
que fue ella una de las ediles que 
presentó la acusación por notable 
abandono de deberes en contra de 
la ex alcaldesa Virginia Reginato, lo 

que le significó tener que dejar su 
puesto como Concejala el año 2021, 
a sólo semanas de haber asumido 
el puesto.

 
PUESTOS EN LA MIRA

Son estas buenas sensaciones 
las que proyectan a Marcela Varas 
como una de las cartas fuertes del 

PPD de cara al Consejo Regional, 
en representación de la provincia 
de Valparaíso. Además, la ex Conce-
jala viñamarina confiesa que tiene 
confianza de poder conseguir este 
puesto, respaldado básicamente 
en los casi 20 mil votos (16%) que 
consiguió en la pasada Elección 
Municipal por la Alcaldía de Viña 
del Mar. Pese a ello, sabe que todo 
dependerá de la decisión que adop-
ten las cúpulas del partido.

Pero el PPD no sólo piensa en el 
Core de Valparaíso, sino que tam-
bién ya ha trazado líneas respecto 
a lo que serán las Concejalías. Por 
ejemplo, el pacto «Contigo Chile 
Mejor» tiene al actual edil Sandro 
Puebla (independiente y cercano 
al PS), quien iría acompañado de 
Pablo Mecklenburg, una figura 
conocida a nivel regional ya que fue 
Seremi de Educación. También irían 
Jorge González, Cornelio Saldes, 
Mario Lagomarsino y Carola Ri-
vera. Aquí las apuestas son lisa y 
llanamente doblar.

En Valparaíso, en tanto, los nom-
bres que suenan para el Concejo 
Municipal son los de Patricia Val-
debenito, Marco Bravo, Francis-
co Liberona y Claudia Astudillo. 
Justamente uno de los nombres 

asociados al órgano colegiado de la 
Ciudad Puerto y que también tuvo 
sus vínculos con el PDD es el de la 
concejala Zuliana Araya, quien in-
cluso llegó a ser proyectada como 
carta del partido por el Core. Aquí 
se abre un problema para la colec-
tividad, considerando que Manuel 
Murillo no podrá ir a la reelección.

"En el caso mío, yo cumplí mis 
tres periodos y, por ende, entrego 
el cargo el próximo año. Pero como 
la ley exige que hay que renun-
ciar un año antes de la elección 
siguiente, estoy obligado a re-
nunciar a fin de octubre o prime-
ros días noviembre para poder 
ser candidato a Diputado", dijo el 
Consejero Regional a Puranoticia.cl.

Será relevante conocer los resul-
tados de estas elecciones de octu-
bre, porque éstas reflejarán o mar-
carán tendencia sobre lo que pueda 
pasar en las parlamentarias y pre-
sidenciales, más aún cuando hay 
voces que señalan desde el interior 
del PPD que hay declaración de vo-
luntades –como las de Manuel Mu-
rillo y Marco Antonio Núñez para 
competir por la Cámara Baja por la 
región (costa e interior respectiva-

mente)– y de la propia diputada Ca-
rolina Marzán para probar suerte 
por un cupo en el Senado.

EL FUTURO DE ZULIANA
La concejala transgénero de Val-

paraíso, Zuliana Araya, es conside-
rada un verdadero personaje en la 
política regional. Con una trayecto-
ria de 23 años en el ámbito social, 

desde que llegó al sindicato de tra-
bajadoras sexuales transgéneros, 
Afrodita; y luego como activista de 
Acción Gay Valparaíso; también 
alcanzó renombre gracias a las 
populares ramadas que año a año 
instalaba en el parque Alejo Barrios.

 Es desde esta posición, sumado 
a que ha conseguido ser Conceja-
la por tres periodos consecutivos, 
siendo en la última la primera ma-
yoría nacional con 7.107 votos, que 
hoy sueña con convertirse en la 
primera Alcaldesa transgénero 
de Valparaíso, Chile y Latinoamé-
rica. Esto, teniendo en cuenta que 
tampoco puede ir a la reelección.

"No me gustan las primarias, 
yo me voy independiente, voy con 
las firmas. Me pidieron 1.200 fir-
mas y ya las tengo, y estoy tran-
quila porque no quiero partido, la 
gente no quiere partidos", dijo la 
edil porteña en diálogo con Pura-
noticia.cl, a lo que agregó que "to-
dos quieren ser Alcalde y Concejal, 
pero no es llegar y anunciar, hay 
que trabajar con la gente, donde 
los necesitan, no sólo cuando hay 
campaña, sino que todo el año. Hay 
muchos candidatos a alcaldes, pero 
no los veo en terreno hablando con 
la gente y sobre todo los concejales, 
los que van a Concejal. La gente no 
es tonta, ya aprendió por todo lo 
que ha pasado en este tiempo".

Junto a reafirmar que su relación 
con el alcalde Jorge Sharp es buena, 
Araya sostuvo que "gracias a Dios 
voy a completar 12 años y estoy 
bien como independiente. Yo no 
tengo compromiso con nadie y 
tengo fe de que me va a ir bien. La 
gente me conoce, sobre todo por las 
ramadas, yo di vida con los shows 
en las ramadas. 20 años trabajan-
do en las ramadas y la gente me co-
noce, me quiere, me respeta como 
soy, así que estoy tranquila, espe-
rando ver qué pasa el 27 de octubre. 
Tengo mi conciencia limpia”. 

Sin Zuliana Araya entre sus filas, 
el PPD pierde a uno de los lideraz-
gos más potentes que ha levantado 
y se presentará a las primarias mu-
nicipales porteñas con Omar Val-
divia, quien competirá por el cupo 
contra la concejala Camila Nieto 
(CS), además de Guillermo de la 
Maza (DC), Boris Kúleba (PS), Con-
suelo Requena (FRVS) y Sebastián 
Tobar (PL).
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Denuncian ante Contraloría al Alcalde 
de Concón por el «Caso Corvina»: 
"Han pasado 15 meses y seguimos 
esperando respuestas"

Ramírez, hermano del Alcalde de 
Concón. No obstante, la organi-
zación que sí existía era AGETUG, 
también liderada por el hermano.

Así es como la organización 

T al como lo había adelan-
tado la semana pasada, 
el diputado Hotuiti Teao, 
en compañía de la conce-

jala María José Aguirre, acudieron 
hasta las oficinas de la Contralo-
ría Regional de Valparaíso para 
denunciar presuntos incumpli-
mientos cometidos por el alcalde 
de Concón, Freddy Ramírez. Esto, 
debido a que no ha dado respues-
ta a una solicitud relacionada a las 
rendiciones del gasto en el evento 
«La Corvina Más Larga del Mundo» 
del año pasado, y si lo recaudado se 
donó a la fundación «No Estamos 
Solos»; tal como lo dio a conocer 
Puranoticia.cl a través de un repor-
taje publicado el 30 de abril pasado.

Para entender el conflicto, hay 
que hacer presente que el tradicio-
nal evento gastronómico del año 
pasado (este año fue reemplazado 
por una feria) estuvo a cargo de la 
Asociación Gremial de Gastrono-
mía y Turismo Av. Concón Reñaca 
(ASETUG AG), entidad que recién 
se registró a mediados de 2023, 
meses después de la actividad, te-
niendo como presidente a Mauricio 

acordó con el Municipio de Concón 
que las ganancias de las entradas 
vendidas se entregaran a funda-
ciones de niños con discapacidad, 
siendo «No Estamos Solos» la es-

cogida. Pese a ello, hasta el día de 
hoy no se conocen las rendiciones 
oficiales, con excepción de que 
en enero de 2023 se entregaron 
$27 millones a la única organiza-
ción que ofertó para producir el 
evento. Cabe hacer presente que en 
primera instancia el alcalde Freddy 
Ramírez votó a favor, pero luego se 
abstuvo. Sin embargo aparece fir-
mando el decreto que entregaba el 
evento más importante de la comu-
na a la agrupación que lideraba su 
hermano Mauricio.

Todos estos antecedentes han 
dejado más interrogantes que cer-
tezas en la comuna. Por este motivo 
es que el diputado Hotuiti Teao, 
en compañía de la concejala María 
José Aguirre (ambos independien-
tes, pero cercanos a Evópoli), acudió 
a la Contraloría para denunciar los 
presuntos incumplimientos come-
tidos por el jefe comunal, conside-
rando que no ha dado respuesta a 
más de 40 oficios de fiscalización 
presentados en su administración, 
entre ellos el relacionado a «La Cor-
vina Más Larga del Mundo 2023».

La concejala María José Aguirre y el diputado Hotuiti 
Teao acudieron al ente fiscalizador regional para conocer 
detalles de las rendiciones del evento «La Corvina Más 
Larga del Mundo» del 2023, y si lo recaudado aquella vez se 
donó a la fundación «No Estamos Solos».

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/denuncian-ante-contraloria-al-alcalde-de-concon-por-el-caso-corvina
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/denuncian-ante-contraloria-al-alcalde-de-concon-por-el-caso-corvina
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La edil conconina señaló que 
"me parece impresentable que él, 
a 15 meses del evento «La Corvi-
na Más Larga del Mundo», aún 
no entregue la rendición desde 
el Municipio, las boletas y fac-
turas para fiscalizar el evento. 
Además, no conocemos el total 
de entradas vendidas y la canti-
dad de recursos entregados a la 
fundación, cuando el compromiso 
era entregar la totalidad de los 
recursos a las organizaciones de 
discapacidad. Son, por lo menos, 
40 oficios ingresados y que no han 
sido respondidos. Hemos solicitado 
el apoyo del Diputado y la Contra-
loría Regional para que las respues-
tas lleguen en tiempo y forma, y los 
vecinos tengan respuesta".

Por su parte, el parlamentario 
indicó que Aguirre "ha elevado más 
de 40 oficios fiscalizadores a la Mu-
nicipalidad, sin ser contestados. Un 
ejemplo de eso es el evento «La Cor-
vina Más Larga del Mundo», donde 
el Alcalde tenía 15 días hábiles para 
entregar la información de cómo se 
realizó el evento, entregar las bole-
tas para justificar los gastos y dar 
cuenta. Han pasado 15 meses y 
seguimos esperando la respuesta 
de este controversial evento, no 
sólo respecto a sus gastos, sino 
que también cuánto se recaudó y 
si ese total completo se donó a la 
fundación «No Estamos Solos»". 

Junto a reiterar que los alcaldes 
deben entregar todos los antece-
dentes solicitados para poder ser 
fiscalizados por los concejales, las 
dos autoridades de la región de 

Valparaíso recalcaron que la admi-
nistración Ramírez en Concón ha 
realizado miles de tratos de direc-
tos en sus casi tres años al mando 
de la Municipalidad: "En octubre 
del 2022 denunciamos los tratos 
directos. De las 1.326 compras de 
bienes y servicios, 1.170 fueron 
tratos directos por más de $4.700 
millones. Hemos solicitado seguir 
investigando los tratos directos 
en Concón”, señaló la concejala 
Aguirre.

Teao, en tanto, comentó que "el 
trato directo es una herramienta 

excepcional del Alcalde para me-
didas especiales, hecho que, al 
parecer, en la comuna ya se hizo 
costumbre. Eso, lo único que hace, 
es sembrar un manto de dudas. Es-
tos 1.170 tratos directos se saltaron 
el proceso de licitación, o sea que no 
son transparentes ante la ciudada-
nía, sino que son escogidos por el 
Alcalde de manera directa, o sea, a 
dedo".

"Cuando los servicios o las 
autoridades obstruyen la fiscali-
zación de quienes tienen la facul-
tad de fiscalizarlos, lo único que 

siembran es un manto de dudas. 
Y nosotros estamos aquí para de-
mostrarle a la ciudadanía de que no 
queremos más corrupción en nues-
tra región y es por eso que pedimos 
y exigimos en Contraloría que los 
fuerce a que haga el Alcalde lo que 
le mandata la ley, que es contestar 
los oficios. La transparencia es lo 
primero que debe primar en una 
autoridad y más aún si se están 
usando dineros que son de todos 
los conconinos", sentenció el legis-
lador.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/denuncian-ante-contraloria-al-alcalde-de-concon-por-el-caso-corvina
https://www.internacional.cl/productos/credito-consumo-personas?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=banco
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Lluvias en la Quinta Región: Establecen 
15 polígonos de riesgo en zona del 
megaincendio y no descartan utilizar 
Alerta SAE para evacuar

por autoridades regionales del Eje-
cutivo.

"Son personas que han vivi-
do situaciones extremadamente 
traumáticas. En ese contexto, es-
tán definidos los puntos críticos. 
Hay 15 polígonos establecidos 
por Sernageomin; también hay 
equipos desplegados, camionetas 
4x4, además de camiones y buses 

I ntenso es el sistema frontal 
que se registra en la región 
de Valparaíso durante este 
martes 7 de mayo, situación 

que está siendo monitoreada por el 
Gobierno con especial atención en 
la zona afectada por el megain-
cendio del 2 y 3 de febrero.

Es así como desde el Ministerio 
del Interior se informó que se esta-
blecieron 15 polígonos de riesgo 
en las comunas de Viña del Mar 
y Quilpué, las cuales están siendo 
monitoreadas permanentemente 

ante la eventualidad de que se 
requiera evacuar", señaló el sub-
secretario del Interior, Manuel Mon-
salve, en una pauta en Senapred, en 
Santiago.

De igual forma, el personero de 
Gobierno adelantó que es posible 
que se utilice la Alerta SAE como 
mecanismo de alerta ante alguna 
eventualidad.

"En caso de algún eventual 
riesgo, frente a eso está activado 
el monitoreo en el lugar y prepa-
rados todos los medios para una 

eventual evacuación, además de 
disponer de albergues en caso 
que fuera necesario", dijo Monsal-
ve.

De todas maneras, indicó que 
"esperamos que eso no ocurra, 
pero el Estado y las instituciones 
estamos obligados a prepararnos 
ante un eventual riesgo y eso se 
instruyó a la Delegación Presi-
dencial. La Delegada y el nuevo di-
rector de Senapred en la región de 
Valparaíso estuvieron conectados a 
la reunión".

Subsecretario Monsalve 
indicó que también hay 
equipos desplegados, 
camionetas 4x4, además 
de camiones y buses ante 
la eventualidad de que se 
requiera evacuar la zona

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/lluvias-en-la-quinta-region-establecen-15-poligonos-de-riesgo-en-zona
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Activan fondos de emergencia para 
limpieza de quebradas en zonas 
afectadas por megaincendio

que considera el poder hacer lim-
pieza de 10 kilómetros de quebra-
das en las zonas afectadas por 
los incendios forestales, además 
de poder activar un plan de con-
tingencia específico para la zona 
cero”. 

Con relación al plan de contin-
gencia, la Delegada indicó que “in-
cluye el despliegue de equipos en 
terreno, son más de 15 los vehículos 
4x4 que van a estar monitoreando 
la zona, los cuales se suman a los 
patrullajes de Carabineros, Ejército 
y la Armada. Además de ello, jun-
to a las municipalidades hemos 
activado los refugios, uno en el 
Liceo Bicentenario, en la comuna 
de Viña del Mar, y también en el 
refugio San José, en la comuna de 
Quilpué, en caso de que las fami-
lias requieran de abrigo de techo 
y de alimentación caliente, a pro-
pósito, del frío que va a registrar 
durante esta jornada”. 

Por su parte, el Seremi de Obras 
Públicas, Yanino Riquelme señaló 
que “estamos haciendo una visita 
inspectiva a un trabajo que se está 
desarrollando con fondos de emer-
gencia a través de la Dirección de 
Obras Hidráulicas del MOP, gracias 
a una inversión de alrededor de 

H asta el sector de El Oli-
var en Viña del Mar se 
desplazó la Delegada 
Presidencial Regional de 

Valparaíso, Sofía González, junto al 
Seremi de Obras Públicas, Yanino 
Riquelme y la Seremi de Gobierno, 
María Fernanda Moraga, para co-
nocer en terreno los avances de los 
trabajos ejecutados por el MOP 
en diversas quebradas de Viña 
del Mar, Quilpué y Villa Alema-
na que fueron afectadas por los 
incendios forestales y evitar que 
el materia que se ha acumulado 
en dichos lugares pueda generar 
problemas debido a las lluvias que 
se registrarán durante la presente 
jornada.

La Delegada Presidencial Regio-
nal, Sofía González comentó que 
“es importante el trabajo que está 
realizando el MOP en esta área si-
niestrada, porque hay lugares que 
revisten un peligro mayúsculo. Para 
ello se han adoptado distintas me-
didas de mitigación, de prevención 
y acciones para poder responder 
ante cualquier situación de riesgo 
a la ciudadanía. Eso comienza, por 
ejemplo, con estas acciones que es-
tamos llevando adelante a través 
del Ministerio de Obras Públicas, 

mil millones de pesos para poder 
hacer limpieza de las quebradas 
que están en las zonas afectadas 
por los incendios. […] Por lo tanto, 
la idea era poder hacer una obra, 
una inversión de emergencia para 
poder hacer una limpieza y evi-
tar el peligro que pueda venir con 
esta lluvia o alguna lluvia mayor 
que pudiera generar algún colap-
so, alguna remoción”. 

Respecto a los trabajos realiza-
dos, el representante del MOP en la 
región explicó que “en el Olivar ha-
bía una quebrada absolutamente 
tapada, un paso de agua absolu-
tamente tapado y, por lo tanto, 
frente a una posible lluvia de ma-
yor envergadura podría haber un 
colapso, podría haber inundación 
incluso, dado que al proceso natural 
de estas quebradas se sumó todo el 
efecto de los incendios y por lo tan-
to eso es muy relevante, el poder 
hacer una limpieza y eso es lo que 
partimos a fines de abril y es lo que 
estamos en pleno desarrollo”. 

La Seremi de Gobierno, María 
Fernanda Moraga comentó las me-
didas que se han dispuesto ante las 
bajas temperaturas que trae consi-
go este sistema frontal, indicando 
que “se activará el Código Azul y 
el reforzamiento del Plan Calles 
para aquellas personas que se 
encuentran en situación de calle. 
Para eso se ha habilitado el núme-
ro 800-104-777 para poder indicar 
si es que vemos alguna persona en 
situación de calle que no lo esté pa-
sando bien, que necesite de ayuda y 
el Ministerio de Desarrollo Social en 
conjunto con el trabajo colaborati-
vo de las municipalidades le pue-
dan brindar esa atención”.

Por último, Sofía González agre-
gó que “se ha considerado el cie-
rre preventivo del Paso de los 
Libertadores, el cierre preventivo 
también de la cuesta La Dormida, 
para poder mitigar también al-
gunas situaciones de riesgo que 
se puedan dar, además de activar 
el plan del socavón. Esto incorpora 
también el monitoreo en terreno, 
para poder observar cómo está 
funcionando el colector provisorio, 
y con esto también tener en tensión 
a los equipos en caso de ser nece-
sario”.

Los trabajos se ejecutan 
en las comunas de Viña 
del Mar, Quilpué y Villa 
Alemana, especialmente 
en las zonas afectadas 
por los siniestros, ya que 
hay mayor presencia de 
sedimentos, escombros 
y material leñoso que 
puede desplazarse con 
las lluvias.
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Tribunal de Viña otorga salida alternativa 
al diputado Mellado tras reconocer 
que filtró audios de reunión secreta del 
presidente Boric

domicilio, donar $600.000 a viudas 
de Carabineros y enviarle una carta 
de disculpas al presidente Gabriel 
Boric.

Respecto a dicha misiva, en 
ella Mellado pide “por escrito y 
formalmente” al presidente Ga-
briel Boric “disculpas sinceras” 
por el hecho ocurrido durante la 
“reunión política convocada el 
día martes 13 de junio de 2023 
en cerro Castillo”, donde “gravé y 
compartí de buena fe con la prensa 
un audio tomado por mí (…) desco-
nociendo la instrucción suya de no 
grabar en la reunión".

A su salida del Juzgado viñama-
rino, señaló que "tres veces he sido 
elegido representante de la región 
de La Araucanía en votación popu-
lar. Vengo sobre los hombros de 

E n el Juzgado de Garantía 
de Viña del Mar fue for-
malizado este martes 7 de 
mayo el diputado Miguel 

Mellado, de Renovación Nacional 
(RN), por el delito de revelación de 
secreto; esto, luego de filtrar con-
versaciones secretas del presidente 
Gabriel Boric con parlamentarios 
en el palacio de Cerro Castillo, en la 
Ciudad Jardín, el año pasado.

En concreto, los hechos que 
dieron lugar a esta audiencia ocu-
rrieron en junio de 2023 cuando el 
legislador compartió con algu-
nos periodistas diversos audios 
que contenían conversaciones 
del Mandatario con legisladores 
acerca de la violencia en la Ma-
crozona Sur, lo que da a lugar al 
delito de revelación de secreto.

En procedimiento abreviado rea-
lizado en el tribunal viñamarino, el 
Diputado de La Araucanía aceptó 
los cargos imputados, con el ob-
jetivo de llegar a un acuerdo con 
la Fiscalía y suspender el procedi-
miento por un año, evitando llegar 
a juicio oral. De esta manera, se 
decretó la suspensión condicional 
del procedimiento en su contra.

Además, el legislador de Chile 
Vamos se comprometió a no co-
meter el mismo error en un año. 
Junto a ello, deberá acreditar su 

ellos que me eligieron para poder 
definitivamente dar la cara y po-
der asumir las responsabilidades 
de los actos en representación de 
ellos".

De igual forma, sostuvo que "eso 
es lo que hice hoy, no me escondí 
en el fuero, y la verdad es que la 
salida que logramos con la Fisca-
lía es algo razonable. Yo, desde el 
día 1, dije que había sido la persona 
que había grabado, porque entre 
políticos no debe haber secretos y 
la ciudadanía tiene que saber lo que 
sucede con esas conversaciones".

También planteó que "no había 
absolutamente nada secreto ni 
nada privado. Había algo reser-
vado... puede ser, pero no había 
nada ni privado ni secreto, y creo 
que ahí hay un tema importante 

que decir, porque en La Araucanía 
desde hace años vengo diciendo 
que hay terrorismo, y recién lo vino 
a descubrir la gente de este Gobier-
no".

El fiscal jefe de la Unidad Re-
gional Anticorrupción (URAC) de 
Valparaíso, Claudio Rebeco, mani-
festó que "esta salida alternativa 
–la suspensión condicional– es 
efectivamente un mecanismo que 
está previsto por la ley. No todos 
los casos llegan a juicio oral, y la 
pena lo permite”. A ello agregó 
que "el Diputado evidentemente no 
tiene antecedentes penales y, ade-
más, colaboró sustantivamente con 
la investigación, ya que sin el reco-
nocimiento que él hizo temprana-
mente, habría sido bastante difícil 
poder establecer que fue él quien 
hizo esas grabaciones".

En tanto, el abogado Juan Carlos 
Manríquez, defensor del diputado 
Mellado, dijo que "estimamos que 
la salida era razonable, más aún 
cuando la propia investigación 
arroja que en ningún minuto se 
trató de hechos secretos sujetos 
a calificación de secreto o reserva 
conforme a la ley, sino que, como 
bien dijo la Fiscalía, era una peti-
ción personal de una conversación 
privada de naturaleza política entre 
políticos”.

"Habiéndose develado que ja-
más hubo violación de secretos, 
nos parece razonable asumir –
como dijo desde el primer minuto 
el Diputado– su responsabilidad 
personal, habiéndole entregado 
excusas públicas ante el Presi-
dente de la República; privadas, 
ahora formales, a través de un tri-
bunal y; a través de una carta, lo 
que nuestro juicio dice muy bien del 
compromiso democrático y republi-
cano del Diputado y, a su vez, del re-
forzamiento de las instituciones del 
país", sentenció el jurista.

Además, el parlamentario 
de Renovación Nacional se 
comprometió a no cometer 
el mismo error durante 
un año. También deberá 
acreditar su domicilio, 
donar $600.000 a viudas 
de Carabineros y enviarle 
una carta de disculpas al 
Mandatario, tras lo ocurrido 
el año pasado.
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Absuelven a ingeniero que mató a 
balazos a delincuente que entró a robar a 
su casa en Villa Alemana: Fiscalía pedía 
15 años de cárcel

Aquella jornada, Pizarro escaló 
la muralla y entró en dos ocasiones 
al domicilio de Soto, quien se en-
contró de frente con el asaltante 
y le disparó varias veces con su 
arma debidamente inscrita, cau-
sándole la muerte de manera ins-
tantánea en el lugar.

Los argumentos del Ministerio 
Público apuntaban a que los videos 
de las cámaras de televigilancia del 
sector demostraban que el antiso-
cial estaba dispuesto a marchar-
se tras advertir que estaba siendo 
apuntado con un arma de fuego.

Pese a ello, la Brigada de Homi-
cidios de la PDI aportó registros 
fílmicos que dan cuenta que el de-
lincuente abatido se desplazaba 
por el lugar: "Se logra apreciar en 
este caso a la persona fallecida, 
que se ve con una silueta y una 
vestimenta más o menos clara, 
de acuerdo a la imagen de color 
blanco”, explicó el inspector Feli-
pe Salas.

Luego expuso que se observa 
al delincuente "por el pasillo del 
costado del inmueble y, poste-
riormente, al devolverse, se logra 
apreciar cómo trata de tomar a 
Mario Soto. Después podemos ver 
que se efectúan los disparos res-

L uego de dos jornadas de 
juicio, el Tribunal Oral en 
lo Penal (TOP) de Viña del 
Mar dictó un veredicto 

absolutorio para el ingeniero im-
putado por homicidio simple, ilíci-
to registrado el 1 de enero del año 
2022 en su domicilio ubicado en 
Villa Alemana.

Cabe hacer presente que el acu-
sado, identificado como Mario 
Soto, fue detenido por asesinar a 
un delincuente, de nombre Ben-
jamín Pizarro (25), que ingresó a 
robar a su casa, hecho por el cual 
la Fiscalía solicitaba una pena de 15 
años de cárcel.

pectivos".
Otro antecedente aportado en 

los dos días de juicio decían rela-
ción con los antecedentes penales 
del sujeto abatido, pues el año 2021 
fue acusado del delito de recepta-
ción de vehículo, tal como lo dio a 
conocer la defensa del dueño de 
casa imputado.

En base a todos estos detalles 
expuestos en el juicio oral, el magis-
trado del TOP de Viña del Mar, Ma-
nuel Muñoz Chamorro, determinó 

dictar un veredicto absolutorio en 
favor de Mario Soto, luego de acre-
ditar que efectivamente existió 
una legítima defensa, además de 
establecerse que su arma de fuego 
estaba debidamente inscrita.

Vale señalar que los argumen-
tos del Tribunal Oral en lo Penal de 
Viña del Mar serán dados a conocer 
en la audiencia programada para 
el lunes 13 de mayo, cuando el juez 
Muñoz haga la lectura del veredicto 
absolutorio contra Mario Soto.

El Tribunal Oral en 
lo Penal de Viña del 
Mar dictó veredicto 
absolutorio en favor 
de Mario Soto, luego 
de acreditar que 
efectivamente existió 
una legítima defensa 
en su actuar, además 
de establecerse que su 
arma de fuego estaba 
debidamente inscrita.
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Detenido por cohecho resultó 
un ciudadano extranjero tras un 
control vehicular preventivo en el 
sector de Playa Ancha, en Valpa-
raíso.

 Carabineros que efectuaban 
fiscalizaciones al tránsito por calle 
Levarte, controlaron a un motorista 
de nacionalidad extranjera quien 
no portaba la respectiva licencia de 
conducir. Para evitar que el perso-
nal policial cursara la infracción 
respectiva, ofreció la suma de $20 
mil pesos para evitar la multa. 

 Por este motivo los unifor-
mados procedieron a detenerlo, 
sumándose además el delito de 
tráfico de drogas en pequeñas 
cantidades luego de encontrarse 
dosis de drogas en el banano que 
portaba el imputado, más dinero 
en efectivo. 

 El detenido, con situación irre-
gular en el país, pasará a control de 
detención.

personas lesionadas, por lo que 
se hace un llamado a circular con 
precaución.

Un complejo accidente de trán-
sito se registró la mañana de este 
martes en  la comuna de Valparaí-
so, específicamente en el Camino 
La Pólvora.

De acuerdo a información pre-

liminar, un camión se habría vol-
cado parcialmente a la altura del 
Paso Superior Las Torres, en di-
rección al sector de Placilla. 

A raíz de esto, tres unidades del 
Cuerpo de Bomberos de Valparaí-
so se encuentran trabajando en 
la emergencia, la que presentaría 

Accidente de tránsito en Camino La Pólvora 
de Valparaíso moviliza a Bomberos

Ciudadano extranjero es detenido por cohecho al ofrecer $20 
mil para evitar multa a Carabineros en Playa Ancha

Al momento de la detención al imputado se le 
sumó además el delito de tráfico de drogas en 
pequeñas cantidades, luego de encontrarse dosis 
de clorhidrato de cocaína en el banano que portaba, 
más dinero en efectivo. 

Un camión se volcó parcialmente a la altura del Paso Superior 
Las Torres, en dirección al sector de Placilla,  por lo que se 
hizo un llamado a transitar con precaución.
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Editorial

M ientras algunos por 
un lado miran que la 
carrera por la Gober-
nación de Valparaíso 

se pone más atractiva al ver este 
martes el desembarco de María 
José Hoffmann, otros observan 
cómo Republicanos, la UDI y Reno-
vación Nacional le hacen un ver-
dadero desaire a la región y están 
haciendo de esta campaña una 
verdadera instrumentalización 
para intereses más personales 
que pensados en justamente go-
bernar la Región de Valparaíso.

Por un lado, Republicanos le-
vanta un candidato que todos 
coinciden que es un excelente 
profesional y mejor persona, pero 
que políticamente no tiene otra 
cosa que tener la marca Republi-
canos atrás y que le sirve a la teste-
ra de José Antonio Kast justamente 
para negociar ciertos acuerdos o 
pactos de omisión que esperan ha-
cer en otras regiones.

Por otro lado, está Renovación 
Nacional, que hasta un miope 
logra ver cómo está dividido en 
esta elección, sobre todo tras las 
declaraciones del matrimonio Ma-
rín-Flores tras haber perdido la 
nominación regional. Tampoco han 
logrado ponerse tras Luis Pardo, el 

mente ser quien mande en la región 
o bien mira con ojos brillantes una 
opción al Senado? ¿Cómo podemos 
explicar que Hoffmann primero 
quiso ser alcaldesa en Las Con-
des, luego en Viña, más tarde la 
Senatorial y después que supo 
que Carter vendría por la Región 
de Valparaíso decide ir por la Go-
bernación?

Esta verdadera instrumentaliza-
ción que han hecho Republicanos, 
la UDI y Renovación Nacional de 
la carrera por la Gobernación, que 
también se podría extender a un 
ansioso Mauricio Viñambres que 
para nadie es un misterio que 
tiene ganas de una diputación, 
deja al descubierto la necesidad 
de que exista una prohibición im-
puesta quizás por el mismo Servel 
o la propia ley para evitar la uti-
lización para otros fines posterio-
res de una elección tan importan-
te para esta región. O -al menos 
más honorable- que los propios 
partidos definan que el que va de 
candidato a Gobernador Regional 
y pierde no pueda optar a un cupo 

El desaire y la 
instrumentalización de 
la centro derecha por la 
Gobernación de Valparaíso

mismo que no logra desplegarse 
de buena forma ni asegurar que el 
bloque completo de Chile Vamos lo 
nombre como figura.

Es más, la propia UDI hoy al 
dejar sobre la mesa el nombre de 
María José Hoffmann práctica-
mente le pone una lápida a la op-
ción del ex presidente de la Archi. 
Es justamente este último partido el 
que hace por enésima vez un nue-
vo desaire a su ex militante Manuel 
Millones, quien pese a su indepen-
dencia albergaba las esperanzas 
de que el gremialismo esta vez no le 
jugara en contra.

Pero como un verdadero Judas, 
nuevamente el gremialismo apos-
tando más por una instrumenta-
lización de la carrera por la Go-
bernación Regional, pone a una 
figura buscando una proyección 
más que una verdadera intención 
de ganar el cargo.

Aquí es donde hay que hacer 
una pausa y reconocer las verda-
deras intenciones de cada conglo-
merado. ¿Republicanos realmente 
quiere gobernar la región con su 
desconocido candidato o quiere 
muñequear? ¿Percy Marín realmen-
te quería ser Gobernador Regional 
o buscaba el premio consuelo de 
diputado?. ¿Quiere Luis Pardo real-

como candidato en la parlamenta-
ria siguiente.

Este punto sería la única mues-
tra de blancura de los verdaderos 
intereses de quienes buscan repre-
sentar a la centro derecha o centro 
izquierda de cara la Gobernación 
Regional por los partidos tradicio-
nales.

No es coincidencia que justa-
mente fuera de este análisis deje-
mos fuera a Rodrigo Mundaca y a 
Manuel Millones. Si bien uno es iz-
quierda y otro de derecha, ambos 
son independientes. Quizás no 
sea lo único que los une, sino que 
también puedan ser justamente 
los únicos verdaderamente inte-
resados en ir a una elección por 
el cargo de Gobernador Regional 
y no ocuparlo para negociar o como 
trampolín. ¿Se dará cuenta la gente 
de aquello? Lo sabremos si Millones 
le compite al elegido de las cúpulas 
de Santiago o si el oficialismo para 
a Viñambres, porque lo que está 
claro es que si van tres en la papele-
ta, aquí habrá segunda vuelta, y ya 
veremos quienes pasan.
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Condenan a 23 años de cárcel al líder de 
la CAM Héctor Llaitul

predios, hurto simple y atentado a 
la autoridad. Ilícitos perpetrados 
a partir de noviembre de 2020 en 
territorio jurisdiccional del tribunal.

En resolución unánime, el tribu-
nal –integrado por los magistrados 
Rocío Pinilla Dabbadie (presiden-
ta), José Ignacio Rau Atria y Jorge 
González Salazar (redactor)– tras 
la deliberación de rigor, dio por 
acreditado tanto la ocurrencia de 
los delitos como la participación 
culpable de Llaitul Carrillanca en 
los hechos.

“El tribunal ha tenido presen-
te que, después de escuchar y leer 
las transcripciones de las intercep-
taciones telefónicas aludidas, no 
aparece que lo que se habla en ellas 
sean actividades desplegadas lue-
go de una deliberación y decisión 
comunitaria, frente a las acciones 

E l Tribunal Oral en lo Pe-
nal de Temuco condenó 
al líder y vocero de la 
Coordinadora Arauco 

Malleco Héctor Llaitul Carrillanca 
a una pena de 23 años de presidio 
efectivo por delitos contemplados 
en la Ley de Seguridad Interior del 
Estado, hurto de madera, usurpa-
ción violenta y atentado contra la 
autoridad.

De acuerdo a la lectura de sen-
tencia, se asignaron 15 años de 
presidio por delitos contempla-
dos en la Ley de Seguridad del Es-
tado; 5 años de presidio por delito 
consumado de hurto de madera 
en perjuicio de Forestal Arau-
co, así como 3 años de cárcel por 
atentar contra la autoridad.

El tribunal estableció además 
que no se reúnen los requisitos para 
conceder penas sustitutivas al con-
denado, por lo que debe cumplir 
con presidio efectivo sus penas.

VEREDICTO CONDENATORIO 
El 22 de mayo pasado, el Tribu-

nal de Juicio Oral en lo Penal de 
Temuco dictó veredicto condena-
torio en contra de Héctor Javier 
Llaitul Carrillanca, imputado por 
el Ministerio Público como autor de 
delitos consumados contemplados 
en la ley de seguridad del Estado; 
además de usurpación violenta de 

a seguir, sino que emanan direc-
tamente a la decisión personal 
del acusado Llaitul Carrillanca, lo 
que no logró ser desvirtuado por 
la prueba rendida por la defensa 
del mismo”, consignó la resolución.

El acta de deliberación agregó 
que “el mismo trabajo pericial e in-
vestigativo permitió acreditar que 
el acusado, más allá de su auto 
denominación como solo vocero 
de la entidad denominada Coor-
dinadora Arauco Malleco, CAM, 
era quien la guiaba, dado que 
escogía y dirigía los atentados 
incendiarios a que se ha hecho 
mención, quedando corroborado a 
su turno con esas interceptaciones 
realizadas por la policía a su equipo 
celular, gracias a la obtención de in-
formación de la compañía telefóni-
ca correspondiente, que su posicio-
namiento telefónico coincide con la 
fecha y lugar en que se realizaron 
diversos atentados incendiarios, a 
partir de enero de 2020”.

“El acusado –continuó- no solo 
incitó, promovió, y fomentó de he-
cho y por medio de declaraciones 
públicas la destrucción, inutiliza-
ción, paralización, interrupción 
de actividades vinculadas al ru-
bro forestal, sino que también y 
de la misma forma, impidió y difi-
cultó el libre acceso a las mismas 
actividades, mediante acciones 

serias e idóneas para ello, impar-
tiendo instrucciones para la adqui-
sición y traslado de armamentos 
y municiones, para llevar a cabo 
las conductas. (…) De otro lado, el 
acusado también hizo apología 
o propaganda de doctrinas, sis-
temas o métodos que propugnan 
el crimen o la violencia contra las 
actividades forestales y afines, en 
diversas formas, con el objeto de 
lograr reformas económicas, po-
líticas y sociales”.

Para el tribunal, “la prueba de 
descargo no ha sido capaz de 
introducir una duda razonable 
sobre la ocurrencia de los hechos 
y la participación en ellos del acu-
sado Llaitul Carrillanca”.

“Se hace imperativo señalar 
que la convicción del tribunal se ha 
asentado no en las opiniones ema-
nadas de personas vinculadas a la 
actividad política, o eventualmente, 
al mundo gremial, sino esencial-
mente frente al acervo constitui-
do por el cúmulo de elementos 
de prueba obtenido en el trabajo 
profesional de las policías que 
intervinieron frente a hechos con-
cretos de orden material, junto a 
demás probanzas testimoniales, 
periciales, documentales y evi-
dencias materiales, como señala-
mos más arriba”, concluyó.

De acuerdo a la lectura de 
sentencia, se asignaron 
15 años de presidio por 
delitos contemplados en 
la Ley de Seguridad del 
Estado; 5 años de presidio 
por delito consumado 
de hurto de madera en 
perjuicio de Forestal 
Arauco, así como 3 años 
de cárcel por atentar 
contra la autoridad.
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U na niña de 13 años 
murió la noche de este 
lunes de dos balazos 
en la comuna de Qui-

licura de la Región Metropolitana. 
Con este crimen subieron a 10 los 
casos de menores asesinados en 
la Región Metropolitana desde 
diciembre pasado.

De acuerdo a los antecedentes 
policiales, este nuevo homicidio 
ocurrió alrededor de las 23 horas 
en una plaza de la conflictiva 
población Parinacota, donde la 
pequeña víctima se encontraba 
junto a familiares.

En circunstancias que se investi-
gan, la menor recibió el impacto de 
proyectil mientras se encontraba en 
la plaza. Tras ser herida, los fami-
liares la trasladaron a SAPU Irene 
Freire, donde se constató su falle-
cimiento.

El fiscal Javier Mayer, del equipo 
ECOH, aseguró que no se descarta 
ninguna línea investigativa en 
torno al crimen, incluido un posi-
ble ajuste de cuentas.

La Fiscalía Metropolitana Centro 
Norte dispuso que el crimen sea in-
vestigado por la Brigada de Homi-
cidios de la PDI.

DIEZ MENORES ASESINADOS 
Hasta la fecha, diez menores de 

edad han sido asesinados desde 

diciembre en la Región Metropo-
litana, pero las indagatorias re-
gistran escaso avance.

El Ministerio Publico sólo ha 
formalizado a dos sospechosos, 
mientras que otro presunto respon-
sable de uno de estos crímenes se 
encuentra prófugo.

Se trata de Carlos Alarcón 
Barra (22), apodado como "El 
Lechuga", autor de uno de los ho-
micidios más brutales de esta se-
guidilla de asesinatos: la del niño 
Antony en la comuna de Padre 
Hurtado

El crimen, que dio inicio a esta 
seguidilla, ocurrió en la noche del 
5 de diciembre cuando el niño de 5 
años murió baleado y dos adultos 
resultaron heridos tras un ataque 
a tiros a la vivienda. Uno de los le-
sionados, abuelo del niño, quedó 
en riesgo vital. El crimen causó 
conmoción.

Posteriormente, en la noche del 
29 de diciembre una menor de 13 
años murió baleada junto a dos 
adultos en la población La Victo-

ria, comuna de Pedro Aguirre Cerda 
de la capital, mientras un grupo de 
jóvenes grababa un video musi-
cal. De improviso fueron atacados 
a tiros por desconocidos que se mo-
vilizaban en un vehículo. También 
provocó impacto.

Y en menos de 24 horas otro 
menor de 14 años fue asesinado 
de un balazo en La Granja. La víc-
tima fue atacada en la vía pública y 
recibió un impacto de proyectil en el 
abdomen que le provocó la muerte 
en un recinto asistencial.

En tanto, en la tarde del 7 de ene-
ro pasado, dos hermanos de 14 y 
17 años fueron asesinados a bala-
zos en la comuna de La Cisterna, 
cuando participaban en una fies-
ta de cumpleaños. Además, otros 
dos hermanos de 16 y 17 años, pri-
mos de las víctimas fatales, resulta-
ron heridos de gravedad.

Posteriormente, en la noche del 
sábado 13 de enero pasado, una 
niña de 10 años murió de un ba-
lazo en el tórax en la comuna de 
Maipú de la Región Metropolita-

na. La menor de nombre Agustina 
se encontraba junto a su padre en 
un vehículo que fue atacado a tiros 
por desconocidos que se dieron a 
la fuga. Se desconocen los motivos 
de la agresión. La menor estaba de 
cumpleaños el domingo.

Por este crimen, el 21 de febrero 
pasado fue detenido un sujeto de 
nacionalidad colombiana como 
presunto autor de los disparos.

Luego, en la noche del 25 de 
enero pasado en la comuna de Pu-
dahuel, un niño de 12 años murió 
baleado mientras se encontraba 
en un automóvil en compañía de 
un familiar y dos mujeres en una 
transacción de drogas. Por este 
crimen, la PDI detuvo a mediados 
de mes abril a Kevin Candía, chileno, 
uno de los dos sospechosos.

Además, en la noche del 27 de fe-
brero pasado en La Florida, un niño 
de 13 años murió producto de un 
ataque a balazos a su casa, en la 
cual se encontraba junto a su ma-
dre. Desconocidos abrieron fuego 
desde un automóvil y se dieron a la 
fuga.

Finalmente, el 9 de marzo pasa-
do, un adolescente de 16 años fue 
asesinado mientras asistía a una 
fiesta en Maipú. En el hecho otros 
dos menores de 15 y 12 años tam-
bién resultaron heridos.

La pequeña víctima se encontraba junto a familiares en una 
plaza de la conflictiva población Parinacota al momento 
de los disparos. Con este crimen, subieron a 10 los casos 
de menores asesinados en la Región Metropolitana desde 
diciembre pasado.

Niña de 13 años es asesinada a balazos 
en plaza de Quilicura

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/nina-de-13-anos-es-asesinada-a-balazos-en-plaza-de-quilicura
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Cesfam contradice al Ejército por 
fallecimiento de conscripto en Putre

cuadro infeccioso respiratorio”.
El mismo escrito agrega que 

“esta exposición por parte de fun-
cionarios del Ejército a personas no 
capacitadas aun para este tipo de 
entrenamiento, sin las vestimen-
tas adecuadas para enfrentar 
la situación, conlleva a lo menos 
investigar hechos de apremios 
ilegítimos u otros tratos crueles, 
inhumanos o degradantes esta-
blecidos en el artículo 150 D del Có-
digo Penal”.

Si bien el Ministerio Público inició 
la indagatoria, se encuentra eva-
luando su competencia en el caso, 
porque este hoy es instruido por la 
justicia militar.

Durante la misma jornada de 
este lunes, el INDH confirmó que se 
encuentra preparando una querella 
contra quienes resulten responsa-
bles por el mismo posible delito que 
denuncia.

L a Fiscalía Regional de 
Arica y Parinacota abrió 
en la tarde de este lunes 
una investigación por 

eventuales apremios ilegítimos 
que vivieron los conscriptos en 
Putre, situación que también in-
cluye la muerte de Franco Vargas, 
ocurrida el sábado 27 de abril pa-
sado, mientras realizaba instruc-
ción militar en la Brigada Huama-
chuco.

Según consigna este martes El 
Mercurio, la indagatoria iniciada 
por la fiscalía surge a partir de 
la denuncia enviada por el jefe 
regional del Instituto Nacional 
de Derechos Humanos (INDH), 
Miguel Peralta, al fiscal regional de 
Arica y Parinacota, Mario Carrera.

En el documento, Peralta ar-
gumenta que “junto al joven fa-
llecido se encuentran siete sol-
dados hospitalizados tanto en 
Arica como en el Hospital Militar 
de Santiago, dos en estado de 
máxima gravedad, y 38 aislados 
en la misma unidad militar con un 

VERSIONES ENFRENTADAS 
En el marco de la indagatoria 

por la muerte del conscripto Franco 
Vargas, este lunes surgió un nuevo 
antecedente. De acuerdo con la in-
formación que publica este martes 
El Mercurio, en una sesión del con-
cejo municipal de Putre, se cono-
ció el relato del doctor Aldo Rive-
ra, director del Centro de Salud 
Familiar (Cesfam) de esa comuna, 
el primer recinto sanitario al que 
fue llevado Vargas.

Según Rivera, en los registros 
del consultorio consta que el sol-
dado llegó a las 6:52 horas, en 
una camioneta del Ejército y “sin 
previo aviso”, lo que consideró un 
detalle relevante, porque en el lu-
gar no había un médico presente 
y hubo que llamarlo de urgencia.

“Se constata que esta perso-
na venía sin signos vitales ni con 

respuesta a estímulos verbales 
o físicos”, preciso Rivera. Mientras 
el personal iniciaba maniobras de 
reanimación, explicó, se llamó al 
médico de turno. “Después de seis 
ciclos de reanimación pulmonar, 
el médico de turno procede a de-
clarar el fallecimiento del cons-
cripto”, añadió.

Su versión contrasta con la en-
tregada el viernes por el jefe del 
Estado Mayor del Ejército, general 
Rodrigo Pino, quien aseguró que, 
“de acuerdo con los antecedentes 
que figuran, el soldado llegó con 
signos vitales, vivo al Cesfam”.

Según planteó, mientras se es-
peraba la llegada del médico, una 
TENS y un enfermero militar inicia-
ron las maniobras de reanimación, 
pero “al soldado se le habría ge-
nerado un paro cardiorespirato-
rio”.

Luego agregó, el médico “conti-
nuó con la reanimación y lamen-
tablemente se constató su muerte 
a partir de las 7:12 de ese día”.

La Fiscalía Regional de Arica y Parinacota abrió una 
investigación por eventuales apremios ilegítimos que 
vivieron los conscriptos en Putre, situación que también 
incluye la muerte de Franco Vargas, ocurrida el sábado 27 
de abril pasado mientras realizaba instrucción militar en la 
Brigada Huamachuco.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/114-conscriptos-dejaran-el-ejercito-tras-muerte-de-companero-en-medio-de
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L a ministra del Interior, Ca-
rolina Tohá, abordó la trá-
gica muerte del conscripto 
Franco Vargas (19), ocurri-

da el pasado 27 de abril, durante 
una marcha de instrucción de la 
Brigada Motorizada N° 24 Huama-
chuco, en Putre, en la cual partici-
paban 245 soldados, dentro de los 
cuales 45 presentaron un cuadro 
infeccioso de origen respiratorio.

Producto de los hechos, que tam-
bién incluyeron el retiro por parte 
de sus apoderados de más de una 
treintena de conscriptos quienes 
regresaron a la capital, el Ejército 
decidió apartar de sus funciones 
a dos oficiales que estuvieron a 
cargo de la instrucción, tras cono-
cerse versiones opuestas respecto 
a cómo se desarrollaron los hechos.

La secretaria de Estado seña-
ló que la titular de Defensa, Maya 
Fernández, “ha estado encima de 
este caso. Ha tenido contacto con 
los familiares, tanto del conscripto 
fallecido como de los demás que 

han sido afectados en esta situa-
ción”.

“Hemos insistido con mucha 
fuerza que la justicia debe iden-
tificar claramente qué es lo que 
pasó en este caso. No es normal 
que un grupo de jóvenes de esa 
edad lleguen a una situación de tal 
gravedad como la que se vio aquí 
y hay que establecer claramente 
qué fue lo que pasó y si hubo al-
gún tipo de error en el procedi-
miento, que se cursen las respon-
sabilidades que corresponden”, 
agregó la autoridad.

Consultada por la decisión to-
mada por el Ejército, la ministra in-
dicó que se trata de “una decisión 
de prudencia, de apartar de sus 
funciones a las personas que tenían 
la responsabilidad en ese momento. 
Hay que esperar la investigación 
para ver si efectivamente tienen 
responsabilidad en la manera en 
que actuaron y en la evolución 
que tuvieron los conscriptos”.

Tohá calificó como "de 
prudencia" decisión del 
Ejército de relevar del 
mando a dos oficiales por 
muerte de conscripto en 
Putre

La ministra del Interior sostuvo que "hay que esperar 
la investigación para ver si efectivamente tienen 
responsabilidad en la manera en que actuaron y en la 
evolución que tuvieron los conscriptos”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/toha-califico-como-de-prudencia-decision-del-ejercito-de-relevar-del
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Activan Código Azul y emiten alerta 
preventiva por bajas temperaturas y 
lluvias para la Región Metropolitana

de hospedaje y la eventual deriva-
ción a centros de atención de salud 
si fuese pertinente.

La ministra Javiera Toro dijo 
que “esta es una alerta que pue-
de salvar vidas. Ante escenarios 
meteorológicos adversos nuestra 
prioridad número uno es prote-
ger y salvar vidas. Por este motivo, 
ante los anuncios que pronostican 
lluvias y heladas disponemos del 
Código Azul para el aumento de los 
recorridos móviles que puedan en-
tregar alimentación, higiene y abri-
go a personas en situación de calle”.

Además, la secretaria de Estado 

C on el fin de proteger la 
vida de personas en si-
tuación de calle, el Mi-
nisterio de Desarrollo 

Social activó el Código Azul para 
este martes en las regiones Me-
tropolitana y de O’Higgins, ante el 
pronóstico de bajas temperaturas 
y precipitaciones en la zona centro 
sur del país.

Para este fin se desplegarán 395 
atenciones en rutas calle, distri-
buidas entre 240 cupos de rutas 
código azul más 155 cupos de 
rutas protege en las comunas de 
Maipú, Pudahuel, San Bernardo, 
Estación Central, Santiago (200 
cupos en total); y en la comuna de 
Rancagua (40 cupos).

Por otro lado, se reforzará la 
cobertura de camas mediante 
la apertura de 10 albergues de 
emergencia. En total se abrirán 
190 cupos camas en las siguientes 
comunas: Isla de Maipo, Talca, San 
Felipe, San Fernando, Rancagua y 
otras de manera progresiva.

La activación de operativos mó-
viles consiste en la entrega de pres-
taciones básicas de alimentación, 
higiene y abrigo, además de infor-
mación respecto de las alternativas 

llamó a las personas a “llamar al 
Fono Calle al 800 104 777, opción 
0 o ver desde este martes el for-
mulario en www.nochedigna.cl en 
caso de ver a alguna persona en 
situación de calle que requiera de 
apoyo".

Por su parte, el Servicio Nacio-
nal de Prevención y Respuesta 
ante Desastres (Senapred) emitió 
una alerta temprana preventiva 
para la Región Metropolitana por 
el sistema frontal que dejaría neva-
das en los sectores altos de la capi-
tal y que traería intensas lluvias.

En tanto, el Servicio Nacional 

de Geología y Minería (Sernageo-
min) informó que "la posibilidad de 
ocurrencia de remociones en masa 
es moderada para cordillera de la 
costa, valle y precordillera y baja 
para cordillera de la región".

Con el fin de proteger 
la vida de personas 
en situación de calle, 
se desplegarán 395 
atenciones en rutas calle, 
distribuidas entre 240 
cupos de rutas Código 
Azul más 155 cupos de 
rutas protege en las 
comunas de Maipú, 
Pudahuel, San Bernardo, 
Estación Central, 
Santiago (200 cupos en 
total); y en la comuna de 
Rancagua (40 cupos). 
Por otro lado, se reforzará 
la cobertura de camas 
mediante la apertura 
de 10 albergues de 
emergencia.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/activan-codigo-azul-y-emiten-alerta-preventiva-por-bajas-temperaturas-y
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Reserva_Puro_Caballo
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L a presidenta del Colegio 
Médico, Anamaría Arria-
gada, expuso en la comi-
sión mixta del Congreso, 

que tiene como objetivo sacar ade-
lante la ley corta de isapres antes 
del domingo, fecha en que debe 
cumplirse el fallo de la Corte Supre-
ma para la aplicación de una nueva 
tabla de factores y la devolución de 
cobros excesivos.

El foco central de la exposición 
de Arriagada fue las consecuencias 
que tendría para el sistema aplicar 
el fallo sin Ley Corta, las que se tra-
ducen en el impacto en los tiem-
pos de espera, por los 300.000 
pacientes crónicos que están en 
tratamiento en isapres y que se 
irían a Fonasa de colapsar la sa-
lud privada.

Arriagada advirtió que la red 
pública no está en condiciones 
de resistir la sobrecarga de pa-
cientes. En ese sentido, recalcó que 
los prestadores privados aportan 
6.000 camas, realizan el 38% de 
exámenes, generan 200.000 em-
pleos y llevan a cabo 680.000 ci-
rugías por año.

Además, recalcó que las isapres 
deben $700 mil millones a las clí-
nicas, mientras que el Fonasa les 
386 mil millones. Esto ha signifi-
cado que el 30% de esa deuda se 
traspase a los médicos.

“Tuvimos 10 minutos para pre-
sentar, esperamos haber trans-
mitido que el foco debe estar, en 
primer lugar, sobre los pacientes y 
en segundo lugar, sobre los pres-

tadores privados, sobre la im-
portancia de mantener clínicas y 
establecimientos privados como 
aporte fundamental al número de 
camas, a las prestaciones y a los 
exámenes”, dijo.

“Dimos también algunas cifras 
y pusimos el acento sobre todo en 
la urgencia de resolver el problema 
actual. ¿Para qué? Para que desde 
una posición y un piso de estabi-
lidad podamos seguir discutiendo 
la reforma que el país se merece”, 
añadió Arriagada.

Durante la exposición el Colegio 
Médico presentó tres propues-
tas:

• Sobre cumplimiento del fallo: 
centrado en las personas, esto es, 
mantener las prestaciones de las 
isapres y su cobertura financiera; 
cumplir la sentencia sin comprome-
ter la sostenibilidad de las isapres 
con un plazo de pago de deuda de 
10 años para el pago, ajustado se-
gún edad del cotizante, reponer 
Consejo Asesor como ente fiscali-
zador.

• Protección de prestadores pri-
vados: asegurar pago de prestacio-
nes ya realizadas y protección de 
médicos y médicas y todo el equipo 
de salud en caso de insolvencia de 
prestadores institucionales (clíni-
cas y centros médicos).

• Fonasa: nuevo gobierno cor-
porativo y cálculo de aranceles al 
valor real.

Colegio Médico advierte 
riesgo de colapso si se 
aplica fallo sin Ley Corta 
de Isapres

La presidenta del Colegio Médico, Anamaría Arriagada, 
expuso en la comisión mixta del Congreso, que tiene como 
objetivo sacar adelante la ley corta de isapres antes del 
domingo, fecha en que debe cumplirse el fallo de la Corte 
Suprema.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/colegio-medico-advierte-riesgo-de-colapso-si-se-aplica-fallo-sin-ley
https://www.palumbo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=palumbo
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Lactante pierde la vida en incendio 
estructural en Antofagasta

Una guagua de un año y 7 me-
ses murió y su madre resultó gra-
vemente quemada producto de 
un incendio que la noche de este 
lunes destruyó una vivienda en 
Antofagasta. Además, otras 11 per-
sonas resultaron damnificadas.

De acuerdo a los antecedentes 
policiales, el siniestro se produjo 

pasadas las 21 horas, por causas 
que se investigan, en un inmueble 
de tres pisos ubicado en avenida 
Bonilla.

Al lugar concurrieron cuatro 
compañías de Bomberos que logra-
ron controlar el fuego en el tercer 
piso, después de un arduo trabajo. 
Luego, en la remoción de escom-
bros se encontró el cuerpo del lac-
tante de sexo masculino.

Conductor de aplicación atropelló y mató a 
delincuente que lo asaltó en Puente Alto

Un delincuente murió luego de 
intentar asaltar a un chofer de 
una aplicación de transporte en 
la intersección de Genaro Prieto con 
Nocedal, en la comuna de Puente 
Alto, región Metropolitana.

De acuerdo con el relato de la 
propia víctima de 48 años y nacio-
nalidad chilena, tomó a un pasajero 

que durante el trayecto lo intimidó 
con un arma de fuego para sus-
traerle especies de valor.

Luego de robarle el dinero que 
portaba, el sujeto descendió el vehí-
culo para darse a la fuga, pero fue 
seguido por el conductor que lo 
atropelló, causándole la muerte.

El comandante de Carabineros, 
Ignacio Toledo, detalló que por el 
atropello, el antisocial salió pro-
yectado en dirección a la reja de 
una casa.

El sujeto murió en el lugar a 
causa de la gravedad de sus le-
siones.

Una guagua de un año y 7 
meses murió y su madre 
resultó gravemente 
quemada producto de un 
incendio que destruyó 
una vivienda, donde otras 
11 personas resultaron 
damnificadas.

Metropolitana Centro Norte, el 
crimen será investigado por la 
Brigada de Homicidios de la PDI.

La PDI investiga un nuevo ho-
micidio que se registró en horas 
de la mañana de este martes en la 
Región Metropolitana, esta vez en 
la Vega Central de la comuna de 
Recoleta, donde un hombre fue 
asesinado.

De acuerdo a los antecedentes 
policiales, el crimen ocurrió alre-
dedor de las 7 horas de este mar-
tes en el sector de Nueva Rengifo 
con Antonia López de Bello, plena 
Vega Central.

Por causas que se investigan, la 
víctima fue apuñalada en el lugar 
y pese a los esfuerzos de los para-
médicos del SAMU, falleció debi-
do a la gravedad de sus lesiones.

El comisario PDI Carlos Arria-
gada informó que "estamos reali-
zando los primeros antecedentes 

para poder verificar la participa-
ción de terceras personas”.

Añadió que la víctima "es una 

persona de sexo masculino, na-
cionalidad chilena".

Por instrucciones de la Fiscalía 

Investigan nuevo homicidio en la Región Metropolitana: 
hombre es asesinado a puñaladas en la Vega Central

De acuerdo a los 
antecedentes policiales, el 
crimen ocurrió alrededor 
de las 7 horas de este 
martes en el sector de 
Nueva Rengifo con 
Antonia López de Bello, 
donde la víctima pese 
a los esfuerzos de los 
paramédicos del SAMU, 
falleció debido a la 
gravedad de sus lesiones.

Todo ocurrió luego que 
el chofer recogiese a un 
pasajero quien, durante el 
trayecto, lo intimidó con 
una pistola para asaltarlo.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Lunes 06 de mayo
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U n alto cargo del Movi-
miento de Resistencia 
Islámica (Hamás) ha 
afirmado este martes 

que Israel "debe aceptar" la pro-
puesta de alto el fuego presenta-
da por Egipto y Qatar "si quiere 
preservar la vida de los rehenes" 
secuestrados durante los ataques 
ejecutados el 7 de octubre.

"Si (el primer ministro israelí, 
Benjamin) Netanyahu quiere pre-
servar la vida del resto de los re-
henes, debe aceptar la propuesta 
de Qatar y Egipto. Estamos nego-
ciando con seriedad y responsabi-
lidad y el movimiento ha acepta-
do grandes concesiones", ha dicho 
Musa abú Marzuk.

Así, ha hecho referencia a la ne-
gativa de Israel a aceptar una pro-
puesta que fue respaldada el lunes 
por Hamás y ha resaltado que las 

autoridades israelíes envían nue-
vamente a El Cairo una "delegación 
sin competencias" y mantiene sus 
bombardeos contra Rafá para 
"presionar" al grupo islamista 
palestino.

En este sentido, ha criticado que 
el Gobierno israelí "no ha acep-
tado ninguna propuesta presen-
tada por los mediadores" y ha re-
cordado que "todos los países del 
mundo apoyan un alto el fuego", 
algo que "también hacen los israe-
líes, a excepción de Netanyahu".

Abú Marzuk ha subrayado que 
"la ocupación no ha logrado nin-
guno de los objetivos fijados en 

la guerra en Gaza" y ha recalcado 
que "el cierre del paso de Rafá es un 
paso pequeño en comparación con 
sus crímenes en la Franja de Gaza".

"La salida de pacientes a través 
del paso de Rafá ya era limitada 
incluso antes de su cierre por par-
te de las fuerzas de ocupación", 
ha dicho, antes de explicar que "la 
ocupación sólo permitía que niños 
y mujeres cruzaran el puesto antes 
de su cierre", según ha recogido el 
diario palestino 'Filastin', vinculado 
a Hamás.

Las palabras de Abú Marzuk lle-
gan un día después de que el gabi-
nete de guerra creado en Israel 

tras los ataques del 7 de octubre 
acordara "por unanimidad" se-
guir adelante con la potencial 
ofensiva sobre Rafá después de 
que el grupo islamista palestino 
afirmara que había aceptado una 
propuesta de alto el fuego pre-
sentada por Qatar y Egipto, argu-
mentando que el texto respalda-
do por Hamás "está lejos" de las 
exigencias israelíes.

De hecho, el Ejército israelí ha 
confirmado a primera hora del 
día la toma de la parte palestina 
del paso de Rafá, que sirve como 
uno de los principales puntos de 
entrada de ayuda humanitaria 
hacia el enclave, en el marco de lo 
que describe como una "actividad 
dirigida" en "zonas limitadas" con-
tra "infraestructuras terroristas" de 
Hamás.

Hamás hace un llamado a Israel a 
aceptar tregua "si quiere preservar 
vida de los rehenes"

"Si Netanyahu quiere preservar la vida del resto de los 
rehenes, debe aceptar la propuesta de Qatar y Egipto. 
Estamos negociando con seriedad y responsabilidad y el 
movimiento ha aceptado grandes concesiones", ha dicho 
Musa abú Marzuk.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/hamas-hace-un-llamado-a-israel-a-aceptar-tregua-si-quiere-preservar
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mos con dignidad este difícil perio-
do histórico", ha enfatizado.

"Haré todo lo necesario para 
justificar la confianza", ha aña-
dido Putin, que se ha mostrado 
dispuesto a utilizar "todos los po-
deres" a su disposición en calidad 
de jefe de Estado. En este sentido, 
ha llamado a encarar el futuro "con 
confianza".

MENSAJE A OCCIDENTE
Putin ha aprovechado su dis-

curso para mostrarse "abierto" 
a mantener "buenas relaciones" 
con otros países, siempre y cuan-
do se trate de gobiernos que vean 
a Rusia "como un socio fiable y 
honesto". Considera que hay una 
"mayoría" de países dentro de este 
grupo.

"No rechazamos el diálogo 
con los Estados occidentales", ha 
agregado Putin, al plantear unas 
relaciones internacionales "sin 
arrogancia" y en "igualdad de 

E l presidente de Rusia, 
Vladimir Putin, ha ini-
ciado formalmente este 
martes el que es ya su 

quinto mandato, en el que ha 
prometido trabajar en aras de la 
"seguridad" y la "unidad" del país, 
satisfecho por la "fuerza colosal" 
que, según ha declarado, le ha 
concedido el apoyo mayoritario de 
los ciudadanos en unas elecciones 
cuestionadas sin embargo desde la 
órbita occidental.

Putin, de 71 años, se impuso en 
los comicios de mediados de mar-
zo, en un escenario marcado por la 
ausencia de rivales opositores rese-
ñables. Gracias a la última refor-
ma constitucional, podrá seguir 
gobernando hasta el año 2036: 
otros dos mandatos de seis años 
cada uno que acaban de arrancar.

Una solemne ceremonia en el 
Kremlin ha marcado el inicio de 
esta nueva etapa y Putin ha apro-
vechado para repetir algunas de 

sus grandes líneas discursivas, sin 
entrar en esta ocasión en asun-
tos concretos como pueda ser la 
ofensiva militar iniciada sobre 
Ucrania hace ya más de dos años.

El mandatario ha advertido de 
que el mundo atraviesa "serios 
desafíos", pero ha incidido en que 
Moscú seguirá anteponiendo los 
"intereses nacionales" en aras de 
defender "objetivos históricos". 
"Estoy seguro de que atravesare-

Putin inicia su quinto mandato como 
presidente de Rusia y llama al diálogo a 
Occidente “sin arrogancia”

condiciones". A su juicio, depende 
de estos países elegir entre "frenar 
el desarrollo de Rusia, continuar 
con su política de agresión y de 
presión" o, en cambio, "buscar un 
camino hacia la cooperación y la 
paz".

Instantes después de la cere-
monia, el primer ministro, Mijail 
Mishushtin, ha firmado el decreto 
por el que dimite todo el Gobier-
no, lo que abre la puerta a una po-
sible renovación del gabinete que, 
en cualquier caso, depende entera-
mente de Putin.

El actual Gobierno lleva funcio-
nando desde hace más de cuatro 
años y el portavoz del Kremlin, Di-
mitri Peskov, ha reconocido en de-
claraciones a los medios que es po-
sible que Putin revele el nombre del 
primer ministro este mismo martes. 
La Duma tiene ya previsto aprobar 
el nombramiento el viernes, según 
la agencia de noticias Interfax.

Vladimir Putin, de 71 
años, se impuso en los 
comicios de mediados de 
marzo, en un escenario 
marcado por la ausencia 
de rivales opositores 
reseñables, quien gracias 
a la última reforma 
constitucional, podrá 
seguir gobernando hasta 
el año 2036.
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Es un jugador que marca diferen-
cias".

Sobre Claudio Bravo, quien de-
fendió el arco azulgrana entre 2014 
y 2016, sostuvo que "vino a susti-
tuir, junto con Ter Stegen, al que 
para mí es el mejor portero de la 
historia (Víctor Valdés). No era 
una labor fácil y Claudio lo hizo 
muy bien, es un grandísimo pro-
fesional".

Por último, acerca de Arturo Vi-
dal, quien llegó el 2018 al Barcelo-
na, comentó que "no tuve la suerte 
de jugar con Arturo, pero sí juga-
mos en contra. Es un jugador muy 
bueno, que trabaja muchísimo, es 
un jugador de equipo y su palmarés 
es impresionante".

El campeón del mundo con la 
Selección de España y leyenda del 
FC Barcelona, Carles Puyol, estuvo 
durante este fin de semana en la 
región de Valparaíso para parti-
cipar de la renovación de las can-

chas de fútbol 7 en cerro La Cruz de 
Valparaíso y, luego, en el sector de 
Achupallas, en la comuna de Viña 
del Mar.

En su calidad de embajador ofi-
cial de un banco con presencia en 
nuestro país, el histórico ex zaguero 
campeón del mundo en el Mundial 
de Sudáfrica 2010, se mostró con-
tento durante su estadía en Chile.

"Tuve suerte de que durante 
la pandemia nos cruzáramos con 
Scotiabank y los programas de 
campos de fútbol por el que hoy 
estamos aquí para transformar y 
dar mejor calidad a este campo y 
a este club histórico, Once Estre-
llas, que tiene una historia muy 
bonita”, señaló el ex capitán del 
Barcelona.

“Creo firmemente en la educa-
ción a través del deporte, así que 
animo a todos los niños y niñas de 
la comunidad a que lo practiquen 

porque da muchos valores que 
van más allá de si después eres 
deportista profesional o no, y esos 
valores te van a acompañar toda la 
vida en todas las situaciones en que 
te vas a encontrar, y las vas a ges-
tionar mejor”, cerró.

En concreto, las canchas renova-
das beneficiarán al Club Deportivo 
Once Estrellas, organización social 
y deportiva fundada en el año 1956 
en el cerro La Cruz de Valparaíso; y 
al Club Deportivo Unión Arsenal 
de Achupallas de Viña del Mar.

El catalán también tuvo palabras 
para su ex compañeros chilenos en 
Barcelona: De Alexis Sánchez dijo 
que "tuve la suerte de jugar con 
él, me parece un jugador increíble 
y una gran persona, puedo decir 
que es un amigo. Le deseo lo mejor. 

Carles Puyol, ex campeón del mundo con 
España, inauguró canchas en Valparaíso y 
Viña

"Está bastante quemado": 
deslizan que Gary Medel podría 
dejar el Vasco da Gama

Gary Medel no lo está pasando 
bien en el Vasco da Gama de Bra-
sil, pues el chileno pasó en un par 
de semanas de ser el capitán del 
Gigante de Colina a la suplencia.

Tras regresar a Río de Janeiro, 
después de acompañar en Santia-
go a su madre Marisol Soto, quien 
atraviesa un delicado estado de sa-
lud, el "Pitbull" disputó su último 
partido como titular en la golea-
da sufrida ante Criciuma, resulta-
do que le costó la salida al técnico 
Ramón Díaz.

Con la llegada de Rafael Paiva 
como entrenador interino, el bi-
campeón de América con la Roja 
perdió la estelaridad y fue su-
plente en el empate ante Fortale-
za y derrota con Athletico Para-
naense.

Debido a este complicado pano-
rama, el nacional no estaría nada 

de conforme y según dio a conocer 
el periodista Mario Coelho, seguidor 
de la actualidad del club, "el juga-
dor está bastante 'quemado' den-
tro de la plantilla".

Además, el reportero añadió que 
"su futuro podría cambiar en los 
próximos meses", por lo que even-
tualmente podría dejar Vasco da 
Gama a mitad de temporada, a 
pesar de que su contrato finaliza 
en diciembre.

En su calidad de 
embajador oficial de un 
banco con presencia 
en Chile, el histórico 
ex zaguero catalán se 
mostró contento durante 
su estadía en Chile.

El chileno no estaría 
nada de conforme con 
su presente al perder la 
titularidad en el Gigante 
de Colina, por lo que el 
"Pitbull" ya comenzaría 
a pensar en una salida.
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Darío Osorio continúa con su 
gran presente en el FC Midtjy-
lland de Dinamarca y podría dar 
un nuevo gran salto en el fútbol 
europeo.

El delantero chileno volvió a 
anotar un gol el fin de semana, ante 
el Brondy, y según dio a conocer 
el medio Bold DK, al nacional lo 
fueron a ver veedores del Bayern 
Múnich.

Los emisores del equipo ale-
mán siguieron al oriundo de Hi-
juelas y a otros jugadores como 
Franculino, Yuito Suzuki y Oliver 
Sorensen.

Sin embargo, no sólo desde el 
Bayern lo miraron, sino que tam-
bién del AC Milan, Liverpool, Ajax, 
Marsella y Leicester City, de acuer-
do al reconocido Danish Scout, que 
maneja información de jóvenes ta-
lentos.

Unido y del Campeonato Nacional, 
quien era pedido por muchos.

Sin embargo, la presencia del 
talentoso volante en el torneo 
continental está bastante compli-
cada, debido a problemas legales 
que arrastra desde hace algunos 

El domingo el técnico de la Selec-
ción chilena, Ricardo Gareca, entre-
gó una prenómina de 55 jugado-
res de cara a la Copa América de 
Estados Unidos 2024, donde en 
la lista apareció el nombre de Lu-
ciano Cabral, figura de Coquimbo 

años.
Es que resulta que el mediocam-

pista estuvo entre 2017 y 2022 
en la cárcel en Argentina, tras 

ser acusado de un homicidio en 
una pelea callejera en Mendoza. 
Y si bien salió antes de tiempo por 
buena conducta (su condena era 
de nueve años y medio), según El 
Mercurio, las posibilidades de que 
el jugador dispute el certamen 
son muy bajas, debido a que en 
Estados Unidos no dejan entrar a 
personas con este tipo de antece-
dentes.

En ese sentido, Álvaro Bellolio, 
ex director de Migraciones y actual 
asesor de la ANFP, sostuvo al citado 
medio: "Su condena por homicidio 
por casi 10 años y los casi 6 años 
en prisión dificultan la obtención 
de un permiso para entrar a Es-
tados Unidos. La posibilidad de 
lograr un 'permiso especial' existe, 
pero es un proceso complicado que 
requeriría involucrar a autorida-
des de alto nivel y hacer gestiones 
tanto con la Embajada de Estados 
Unidos como el Departamento de 
Estado".

Bellolio añadió que si se realiza 
el trámite correcto "podría per-
mitirle participar en el Mundial 
2026, pero para la Copa América 
2024, es un reto mucho más com-
plicado".

Condena por homicidio complica 
presencia de Luciano Cabral en la Roja 
para la Copa América 2024

Aseguran que Darío Osorio estaría siendo seguido por 
el Bayern Múnich

Al joven delantero chileno 
del FC Midtjylland de 
Dinamarca lo fueron a 
ver veedores del cuadro 
alemán justo cuando anotó 
un golazo el fin de semana 
ante el Brondy.

Si bien el volante y figura 
de Coquimbo Unido fue 
incluido en la prenómina 
del técnico Ricardo Gareca, 
asuntos legales complican 
su presencia en el torneo 
continental.
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a través de redes sociales realizó 
una profunda reflexión. 

“Dime, ¿por qué Kaminski no 
podía equivocarse? ¿Por qué? ¿Es 

el que inventó la infidelidad? ¿A los 
hombres no los engañan?”, comen-
zó expresando el ex “Yingo”. 

“La infidelidad no está bien. Yo 
creo que hay que tratar de erradi-
carla, no hay que avalarla, por su-
puesto, pero ahí a que tengamos 
el derecho como ciudadanos de 
tratar de hundir a una persona…”, 
añadió Karol Dance.

“Por ejemplo si Kaminski aten-
tara contra su vida, ¿qué dirían? 
'Oh, que la cagamos (sic) (...) La 
Carla, por qué fue a hablar a un 
programa de televisión, se vendió, 
por su culpa se mató'... Cambiaría 
todos los papeles”, continuó Lu-
cero, quien añadió para concluir 
que “andarían todos haciéndose 
los hueones (sic) si él tiene un mo-
mento de debilidad mental, moral 
y dice 'no tiene sentido mi vida'. 
Después andarían todos arre-
pentidos, pero ahí andaban todos 
los hueones, 20 puntos de rating, 
viendo la huea, para ver qué dice”.

Luego de la participación de 
Francisco Kaminski en el estelar 
de Chilevisión “Podemos Hablar”, 
cientos de críticas han caído so-
bre el locutor radial, sobre todo 
por la supuesta infidelidad que 
habría protagonizado con Camila 
Andrade, antes de dar término a su 

matrimonio con Carla Jara. 
Quien ahora salió el defensa del 

animador de La Red fue el también 
comunicador Karol Lucero, quien 

"estaba en un hotel bastante lujo-
so del sector oriente".

Tras ello, el ex conductor de La 
Red le habría vuelto a pedir dinero 
a Carla Jara: "Según él, tenía que 
pagar una deuda urgente y que 
en dos días le iba a pagar. Ha pa-
sado un mes y no le ha devuelto 
un peso", dijo la periodista Cecilia 
Gutiérrez.

"Y por si fuera poco, hay un cré-
dito que pidió Francisco a nombre 
de la Carla, por 80 millones de 
pesos, con una cuota mensual de 1 
millón 400 mil y, según dice Carla, 
está atrasado ya en dos cuotas", 
afirmó la comunicadora.

Con todo, el monto total que le 
debería Kaminski a Jara ascen-
dería a 50 millones de pesos, sin 
contar los $80 millones del crédi-
to que pidió a su nombre.

Nuevos antecedentes respecto 
a su separación de Francisco Ka-
minski compartió Carla Jara, ase-
gurando que su ex pareja mantiene 
una gran deuda con ella.

La ex bailarina de «Mekano» 
explicó que su ex esposo vendió su 
automóvil y que cobró $29 millo-

nes por ello, sin embargo nunca le 
transfirió los 6 millones de pesos 
que le adeudaba. Cabe hacer pre-
sente que el auto está a nombre de 
ella.

Cecilia Gutiérrez comentó que 
Carla Jara le indicó que "no sólo 
no le tranfirió, sino que además, 

le pidió 100 lucas para la bencina 
del auto y ella le tranfirió cuando 
él estaba en la bomba".

También reveló que cuando ya 
estaban separados, Kaminski le 
aseguró que se estaba quedando 
en un hostal porque no tenía dinero, 
lo que habría sido mentira porque 

Carla Jara revela que Kaminski mantiene 
millonaria deuda con ella: incluso habría 
solicitado un crédito a su nombre

Karol Lucero realizó férrea defensa a Francisco Kaminski 
por infidelidad: “¿Por qué no podía equivocarse?”

“La infidelidad no 
está bien. Yo creo 
que hay que tratar 
de erradicarla, no 
hay que avalarla, 
por supuesto, pero 
ahí a que tengamos 
el derecho como 
ciudadanos de tratar 
de hundir a una 
persona…”, fue parte 
de la reflexión del 
comunicador.

La ex «Mekano» explicó 
que su ex esposo vendió 
su automóvil y que 
cobró $29 millones 
por ello, sin embargo 
nunca le transfirió los 6 
millones de pesos que le 
adeudaba.
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hacía jamás. Me da ataque".
Esta respuesta no cayó nada 

bien en Faloon, que replicó a la es-
pañola diciéndole que "no me ofen-
de ninguna cosa de las que dices. 
Tienes una educación que puede 
ser muy correctita, pero no pue-
des estar criticando la educación 
que otros han tenido en su infan-
cia. No puedes criticar la familia de 
nadie. Eres una cabra chica mima-
da. Te falta educación, no tuviste 
una infancia feliz".

Blue Mary, por su parte, entró 
al debate diciendo que "para mí, 
la educación se demuestra en mo-
mentos como éste. Las personas 
que tienen la necesidad de sacar 
a la familia, hablar cosas tan per-

sonales... Oriana mostró ser una 
persona que no era y ahora está 
mostrando su verdadera cara, 
que no sabe comportarse".

Ante ello, la española volvió a 
la carga en forma de ironía: "¿Por 
sacar a mi mamá? ¡Perdóname 
mamá por haber dicho que me 
has dado buena educación! Si me 
estás escuchando, te pido perdón. 
Perdón de rodillas, si hace falta".

Luego los animadores volvieron 
a hacer otra pregunta, esta vez a 
Gala Caldirola, a quien le pregunta-
ron si era ciertos que las sirvientas 
hablan mal de ella a sus espaldas. 
Quien respondió fue Faloon, dicien-
do que "es lógico que le tienen en-
vidia a mi Galita".

Esto molestó a Oriana, quien re-
trucó señalando que "la única des-
leal eres tú, que le quieres robar al 
marido, invitándolo desesperada 
a sus aposentos, a tu cama para 
que duerma contigo, y además 
recibes un rechazo. ¡Amigas como 
tú, ojalá una amiga como tú... no 
una, sino tres”.

Un tenso momento protagoni-
zaron Oriana Marzoli y Faloon 
Larraguibel en el último episodio 
del reality de Canal 13, «¿Ganar o 
Servir?».

Ambas se sacaron en cara algu-
nas discusiones y situaciones que 
han vivido durante los primeros 
días del encierro en la casa-estudio 
en Perú.

La controversia se generó a raíz 
de una dinámica de los animado-

res Karla Constant y Sergio Lagos, 
quienes preguntaron por algunos 
"rumores" que han oído.

Primero se le consultó a Oriana 
por sus dichos donde calificó de 
"barriobajeros" a sus compañe-
ros. Ante ello, comentó que "para 
ser Señora, hay que comportarse 
como Señora, y subirse a las ca-
mas con zapatillas sucias, inmun-
das y mugrientas es algo que en 
mi casa me enseñaron que no se 

Canal 13 se encuentra prepa-
rando nuevas sorpresas para su 
reality «Ganar o Servir», confir-
mando a un nuevo participante 
que llegará hasta la casona en 
Perú. 

Lo anterior, ya que la estación 
televisiva anunció el ingreso del 
hermano del ex «Tierra Brava», 
Jhonatan Mujica, Christian Muji-
ca, quien llegará con sus encantos 
hasta el encierro. 

El también modelo desclasificó 
sus inicios en las pasarelas, hasta 
donde llegó luego de realizar su 
práctica profesional como ingenie-
ro en una oficina. “Me aburrí un 
montón. Luego vi que a mi herma-
no le estaba yendo muy bien en el 
modelaje, le pregunté y me acon-
sejó que no pierdo nada al inten-
tarlo. Entonces decidí salir de mi 
zona de confort, renuncié y me fui 
a Italia a probar suerte”, reveló.

Además, Christian aseguró que 
con Jhonatan son “muy diferentes” 
de personalidad. “Aunque ambos 
somos modelos, mi hermano es 
muy de batería corta socialmente, a 
él le gusta tener su espacio interior. 
Yo soy todo lo contrario, me gus-

ta salir y conocer gente, soy más 
de estar afuera y no tanto en mi 
mundo”, sostuvo. 

Sobre su llegada al reality de Ca-
nal 13, aseguró que se debe a que 
“encuentro entretenido el forma-

to, por la dinámica de competen-
cia y convivencia. Nunca he vivido 
una experiencia de encierro, de 
no tener conexión con el exterior”. 

“Quiero pasar por esto para 
ver qué tan apto puedo estar en lo 

Canal 13 confirma la llegada de Christian 
Mujica a «Ganar o Servir»

que quiero lograr, que es ganarlo. 
Y también quiero pasarlo bien, por-
que, como digo siempre, si tomas 
una decisión es para disfrutarla”, 
concluyó sobre su llegada a «Ganar 
o Servir».

Ambas se sacaron en cara 
algunas discusiones y 
situaciones que han vivido 
durante los primeros días del 
encierro en la casa-estudio 
ubicada en Perú.

El modelo es hermano del 
ex «Tierra Brava» Jhonatan 
Mujica, quien llegará con sus 
encantos hasta la casona 
ubicada en Lima, Perú.

Oriana y Faloon protagonizan tenso momento en reality: "¡Le 
quieres robar el marido!"
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